
CMYK

CMYK

Pirapora se destaca em 
competições desportivas 

NEGÓCIOS 7

NEGÓCIOS 7

REGIONAL 4

Montes Claros, quarta-feira, 26 de abril de 2023

 Ano XXIV | Nº 7022

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A Associação Comercial Industrial e de Servi-
ços de Montes Claros será o ponto de encontro 
de profissionais da área contábil e de empresários 
amanhã (27), a partir das 8h. Com o tema, “Modi-
ficações Legislativas e Oportunidades Tributárias: 
Redução do IRPJ com benefícios de ICMS e apu-
ração de crédito de PIS/COFINS”. A Palestra será 
gratuita e está com inscrições abertas no Sympla. 
Através de uma parceria da ACI com o Escritório 
Almeida Melo, o evento visa discutir sobre as mais 
recentes mudanças legislativas e como otimizar a 
carga tributária, especialmente no que tange ao 
IRPJ e PIS/Cofins.

Com o objetivo de incentivar e acelerar 
a jornada de mulheres que empreendem ou 
que querem empreender, o Sicoob Credinor 
e o Sebrae Minas realizam a palestra “Um 
Novo Olhar sobre a Liderança Feminina”, em 
Montes Claros. O evento acontece no dia 3 
de maio, a partir das 19h30, no auditório do 
Sebrae Minas. 

O delegado da Receita Federal, Andrey Soares de Oliveira e o ex-delegado Gilmar Medeiros visitaram a Rede Gazeta, na 
manhã de ontem (25), quando foram recebidos pelo empresário Paulo Jacinto. 

Câmara de Vereadores 
cobra repasse financeiro 
para as escolas 
conveniadas

ACI debate modificações 
legislativas e 
oportunidades 
tributárias

Montes Claros recebe 
palestra para 
incentivar mulheres 
empreendedoras

REGIONAL 4

GOOGLE STREET VIEW

A Câmara de Vereadores aprovou nessa ter-
ça-feira, 13 requerimentos, sendo que a maioria 
foi direcionada a melhorias no trânsito e infra-
estrutura urbana. O vereador Raimundo Pereira 
(PDT) solicitou em seu requerimento a instala-
ção de semáforo na esquina das ruas Januária 
com Doutor Veloso, localizada na área central. 

Vereadores cobram melhorias no trânsito e 
infraestrutura urbana de Montes Claros

Receita Federal firma parceria com 
instituições de ensino
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O O deputado Gil Pereira participou nessa terça-feira 
(25) do lançamento do Núcleo de Combate a Crimes 
Praticados contra Corporações, do Ministério Público 
de MG (Nucorp), juntamente com o procurador-geral 
de Justiça, Jarbas Soares, o governador Romeu Zema, 
a chefe da Polícia Civil, Letícia Gamboge Reis, o presi-
dente da Fiemg, Flávio Roscoe, e o presidente da CNI, 
Robson de Andrade.

Gil Pereira enaltece MPMG por novo núcleo de 
combate a crimes contra empresas

POLÍTICA 3

Comitê de Segurança realiza primeira 
reunião para a 49ª Expomontes

GIRLENO ALENCAR
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POLÍTICA 3

AGRONEGÓCIO 9

Nesta quarta-feira (26), às 9h, será realizada na sala do IGESP, na 11ª Região Integrada 
de Segurança Pública (11ª RISP), em Montes Claros, a primeira reunião do Comitê de 
Segurança Pública, que trata especificamente das condutas para a Exposição, que será de 
30/06 a 09/07, no Parque de Exposições João Alencar Athayde. 
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Atuação dos cobots contribui para o lado 
social das indústrias

Como otimizar as práticas ESG no setor de siderurgia

Refrigeração aumenta sua importância na 
promoção da saúde, redução do impacto 
ambiental e inclusão social (Parte 1)

Embarcar ou não? (Parte 1)

O aço é a base do mundo mo-
derno, mas a sua produção é uma 
importante fonte de emissões de 
gases de efeito estufa (GEE). Se-
gundo a IEA (International Energy 
Agency - Agência Internacional de 
Energia), a intensidade em carbono 
no setor de siderurgia, em 2021, 
foi de 1,39 toneladas de dióxido 
de carbono por tonelada de aço, 
o que corresponde a cerca de 7% 
das emissões globais de GEE do 
sistema de energia – igual às emis-
sões globais de aviação, transpor-
te marítimo e produtos químicos 
combinadas.

As emissões globais de carbono 
totalizaram 37,12 bilhões de tone-
ladas em 2021 e, ao contabilizar as 
emissões indiretas, como as da mi-

neração de ferro e do transporte 
de aço acabado em todo o mundo, 
o volume só aumenta.

Mas já existe uma alternativa: 
o aço verde. Análise da McKinsey 
sugere que a demanda na Euro-
pa por esse produto, gerado por 
meio de carvão vegetal, aumentará 
para 45 milhões a 50 milhões de 
toneladas métricas por ano até 
2030, com o risco de um déficit de 
oferta de mais de dez milhões de 
toneladas.

De acordo com um relatório da 
Wood Mackenzie, o caminho para 
a produção do aço neutro em CO2 
exigirá entre US$ 1,3 e US$ 1,4 tri-
lhão até 2050. Esses investimentos 
precisarão ocorrer em toda a cadeia 
de produção, desde a mineração 

até a fabricação, passando pela 
captura do carbono produzido no 
processo. As siderúrgicas também 
terão que adotar a energia renová-
vel e investir em formas de hidro-
gênio verde.

Mas como atingir a meta de 
emissões líquidas zero e ao mesmo 
tempo reduzir custos e adotar as 
práticas de ESG (Environmental, 
Social and Governance – Ambien-
te, Social e Governança)? A respos-
ta está na automação de processos 
em todas as áreas, como produção, 
logística, vendas, financeiro e, tam-
bém, monitoramento de toda a ca-
deia de suprimentos.

DADOS CONSISTENTES EM 
TODA A CADEIA DE PRODUÇÃO

Para atender aos requisitos ESG 
e, ao mesmo tempo, reduzir cus-
tos, é preciso obter insights sobre 
emissões, oferta, demanda e preços 
para cada entrada de material. E, 
para planejar a descarbonização da 
cadeia de suprimentos, as siderúr-
gicas devem primeiro entender as 
emissões geradas durante todo o 
ciclo de produção.

Uma siderúrgica não depende 
apenas do desempenho de seu 
alto-forno. É mais do que hora de 
adotar tecnologias digitais, com 
sistemas de gestão e de monitora-
mento, em toda a cadeia de valor, 
criando um modelo de relaciona-
mento com fornecedores, clientes 
e stakeholders.

Inovadoras soluções, imple-

mentadas por equipes especializa-
das, oferecem o monitoramento 
e análise de processos; avaliações 
de sustentabilidade de produtos e 
fornecedores, e gestão ambiental, 
financeira, qualidade, entre outras.

COMO MELHORAR O 
DESEMPENHO

Muitas siderúrgicas já são líderes 
digitais, adotando tecnologias para 
reduzir o risco de falhas, e aumen-
tar a segurança do processo e a ga-
rantia de qualidade. Mas existe um 
potencial para fazer maior uso da 
digitalização para quantificar, mo-
nitorar, registrar e avaliar processos 
para melhorar o desempenho e os 
relatórios de sustentabilidade.

As soluções digitais também 
podem ajudar a melhorar a produ-
tividade, otimizando o consumo de 
energia, minimizando o desperdí-
cio e controlando as emissões, com 
cadeias de suprimentos mais ágeis.

Realizar essa mudança exigirá 
uma jornada digital consistente 
para liberar o potencial de novas 
tecnologias e obter economias de 
escala, melhorando a sustentabili-
dade em toda a cadeia de valor.

Construir um processo de pro-
dução mais sustentável é um inves-
timento de longo prazo, mas que 
certamente trará enormes benefí-
cios ambientais ao longo de todo o 
ciclo de vida do aço verde, gerando 
maior lucratividade para o setor de 
siderurgia.

A refrigeração foi um dos maio-
res avanços obtidos pela huma-
nidade. Ela alterou a civilização 
de forma profunda, e não apenas 
por propiciar a conservação de 
alimentos e manter equilibrada a 
temperatura nos meios de trans-
porte, locais de trabalho e residên-
cias — o que possibilitou também 
a conquista de toda a Terra e agora 
a aventura do homem em outros 

pontos do sistema solar. O contro-
le e manutenção de temperaturas 
adequadas nos oferece desde o 
prazer de se tomar um sorvete em 
uma tarde de verão até a criogenia 
que conserva órgãos, embriões e 
alimentos, bem como a criação de 
supercondutores. 

E não para aí. A refrigeração, 
antes responsabilizada por ser uma 
das causadoras do efeito estufa, 

agora converte-se em um dos ele-
mentos de combate ao aquecimen-
to global, pois vem gradativamente 
adotando fluidos refrigerantes com 
menor impacto ambiental e que 
aumentam a eficiência energética— 
como exemplo, temos a empresa 
Tecumseh do Brasil, que produz 
compressores de refrigeração de 
alta performance que utilizam 
fluidos refrigerantes naturais, cujo 

potencial de aquecimento é de 
apenas 3GWP (Global Warming Po-
tential), ante os HFCs, R-134a com 
1430, R-404A com GWP de 3.992, 
lembrando que o dióxido de carbo-
no CO2 possui GWP de 1. 

Ainda na área da saúde, a 
epidemia do novo coronavírus 
trouxe para a discussão popular 
a importância das baixas tempera-
turas na conservação das vacinas, 

e dos meios utilizados para que 
estas se mantivessem válidas por 
longos períodos de transporte e 
armazenamento — as câmaras de 
congelamento utilizadas para esse 
fim devem manter as vacinas con-
geladas a –80oC, sendo necessária 
a utilização de embalagens termo-
lábeis em seu transporte. E o mais 
importante, tudo isso é feito sem 
oscilações — para se ter uma no-

ção, os contêineres nos quais os 
medicamentos e vacinas são arma-
zenados devem suportar variações 
extremas de temperatura (do Polo 
Norte ao Deserto do Saara), sem 
afetar o controle do ambiente in-
terno. A Tecumseh forneceu os 
compressores Masterflux - Sierra 
Inverter, responsáveis pela manu-
tenção do equilíbrio térmico de 
tais contêineres.  

Em abril começou o Programa 
AgroCapitais, para fomentar infor-
mações sobre o potencial do merca-
do de capitais para a agropecuária. 
Levar ao empreendedor rural co-
nhecimento sobre o uso dos prin-
cipais instrumentos e ferramentas 
desse mercado e seu papel como 
alternativa de financiamento de ca-
pital para alavancar negócios. Goiás 

foi o Estado do primeiro evento e a 
iniciativa é do Instituto Brasileiro de 
Direito do Agronegócio (IBDA), com 
apoio da CVM/IPA/B³.

De olho no aumento da deman-
da de produtos mais sustentáveis 
e, também, em suas próprias metas 
de redução de emissões de CO², a 
Bunge está apoiando um grupo de 
produtores (grãos) a mudar seus 

sistemas de produção para modelos 
de agricultura regenerativa. Já nessa 
fase-piloto, no Cerrado, entram na 
operação uma consultoria tecnoló-
gica e uma agfintech, ambas ligadas 
à multinacional. Como a empresa 
conta com 12 mil produtores em sua 
cadeia, é de se esperar transforma-
ções tecnológicas relevantes, caso a 
iniciativa ganhe escala, rapidamente.

O gigante chinês de comércio 
digital global, Alibaba, revelou pla-
nos de replicar sua plataforma Tao-
bao Villages no Brasil, acessando a 
pequenos produtores e coopera-
tivas a tecnologia para oferecerem 
seus produtos no e-commerce da 
China. Vender diretamente para o 
consumidor chinês, obtendo renda 
com essas transações. A ideia inclui 

capacitar produtores em técnicas 
de marketing digital e exportação. 
Olhando pela perspectiva de acele-
rar a inclusão de pequenos produto-
res ao mercado, é uma proposta que 
faz a gente pensar.

O ponto comum desses fatos 
é que em boa medida são estrutu-
rantes. Mexem com a natureza, as 
relações produtivas, a estrutura tec-

nológica e de capital de diferentes 
cadeias. Na história, há momentos 
em que uma convergência de forças 
muda os cenários e o rumo das ati-
vidades humanas. Modernamente, 
essas forças têm estado associadas à 
ciência e tecnologia. É o que pode 
estar acontecendo no agro. Embar-
car ou ficar no ainda considerado 
porto seguro?

Um dos principais desafios 
enfrentados pelo setor industrial 
nos dias de hoje está diretamen-
te relacionado ao bem-estar dos 
colaboradores e a qualidade de 
vida. Isso porque cada vez mais 
temos visto casos de pessoas que 
sofreram algum tipo de acidente 
de trabalho ou que tenham tido 
problemas de saúde em decorrên-
cia de alguma atividade.

Segundo o Observatório de Se-
gurança e Saúde no Trabalho da 

Secretaria Especial do Trabalho e 
o relatório Radar SIT do Ministé-
rio do Trabalho e Previdência, a 
cada 49 segundos um trabalhador 
se machuca no Brasil. O estudo 
ainda apontou 571,8 mil aciden-
tes de trabalho em 2021, o que 
representa uma média de 1.566 
por dia e crescimento de 28% em 
comparação com 2020.

Já a nível global, o País está 
em quarto lugar, ficando atrás da 
China, Índia e Indonésia. O estu-

do traz também um ranking com 
os estados que tiveram o maior 
número de casos de acidente de 
trabalho. Dentre eles destacam-se 
São Paulo (35% dos casos); Minas 
Gerais (11%); Rio Grande do Sul 
(8%); Santa Catarina (7%) e Rio 
de Janeiro (6%).

Esses dados mostram uma si-
tuação delicada que necessita de 
uma atenção especial dos líderes, 
principalmente para as funções 
que expõem os funcionários a 

algum tipo de risco, como ergo-
nômico, por exemplo. No caso 
do setor industrial, esse cenário 
é ainda mais complicado, pois 
envolve maquinários pesados e 
atividades recorrentes.

Como exemplo, há o caso da 
paletização, que é um tipo de 
tarefa repetitiva, monótona e 
exaustiva para os trabalhadores. 
Ficar pegando e empilhado caixas 
pode trazer sérios problemas de 
saúde. Se uma linha entrega três 

caixas por minuto e estas pesam 
seis quilos cada uma, a pessoa 
manipula mais de uma tonelada 
por hora. Assim, este tipo de ativi-
dade não pode ser desempenhada 
por funcionários mais velhos ou 
por aqueles que não tenham tanta 
força. Para resolver esse proble-
ma a indústria está tendo que se 
adaptar, criando mecanismos para 
substituir o trabalho manual por 
tecnologias.

Um dos métodos é a paletiza-
ção industrial com robótica cola-
borativa (cobots), que retira cola-
bores de funções que nunca nem 
deveriam ter sido feitas por eles e 
permite que migrem para cargos 
em que vão se sentir mais valori-
zados. É o conceito de upskilling, 
em que é ensinado para o traba-
lhador novas competências para 
que tenha uma atuação melhor. 
O operador que aprende a usar 
os cobots, adquire novos conhe-
cimentos e se torna um profissio-
nal mais valioso para o sistema de 
produção.

É importante ressaltar que 
além de contribuírem com a 
saúde das pessoas e permitirem 
que não sejam subutilizadas, os 
robôs colaborativos também não 
excluem ninguém dos diferentes 
processos industriais. Dentro da 
manufatura, existem trabalhos 
que são realizados apenas por 
homens mais jovens devido ao es-

tresse físico e quando se tem es-
tas inovações, qualquer um pode 
facilmente aprender a programá-
-las. É preciso que a manufatura 
sempre tenha postos de trabalho 
que possam ser feitos por pessoas 
de qualquer idade e sexo.

Além de todo o lado social, os 
cobots podem desempenhar di-
ferentes funções dentro de uma 
indústria, permitindo que entre-
gas sejam embaladas dentro do 
padrão de qualidade, peças sejam 
feitas de forma mais padronizada 
e rápida, entre outros. Possibili-
tam também que haja aumento 
da produtividade, já que podem 
operar sem interrupções todos 
os dias e horários da semana, sem 
contar o fato de que ocupam um 
menor espaço nas fábricas, sendo 
leves, intuitivos, flexíveis, e fáceis 
de serem implementados.

A partir desses benefícios, po-
demos perceber que os robôs co-
laborativos são fundamentais para 
manter o bem-estar, saúde e en-
gajamento dos funcionários, além 
de toda produtividade na qual 
resultam. Portanto, é importan-
te que os colaboradores de uma 
forma geral enxerguem a tecno-
logia como uma aliada e não ad-
versária, pois esta traz resultados 
significativos. Por isso, gestores e 
profissionais, este é o momento 
de abraçar os cobots que têm tan-
tos benefícios a oferecer!



Montes Claros, quarta-feira, 26.4.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 3Política

Vereadores cobram melhorias no Vereadores cobram melhorias no 
trânsito e infraestrutura urbana de trânsito e infraestrutura urbana de 
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financeiro para as escolas conveniadasfinanceiro para as escolas conveniadas
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A Câmara de Vereadores apro-
vou nessa terça-feira, 13 requeri-
mentos, sendo que a maioria foi di-
recionada a melhorias no trânsito e 
infraestrutura urbana.

Quatro vereadores apresen-
taram requerimentos solicitando 
estudos técnicos para instalações 
de semáforos e disponibilidade 
de linha de transporte coletivo. O 
vereador Reinaldo Barbosa (PRB) 
cobrou a instalação de semáforo de 
pedestre com botoeira, na avenida 
Amintas Jacques de Morais, próxi-
mo ao novo Supermercado BH.

A colocação de faixa elevada na 
avenida Antônio Versiane Athaíde, 
em frente ao número 205, no bair-
ro Santo Antônio I, foi o pedido 
feito pelo vereador Edmilson Bis-
po (PSD).

O vereador Raimundo Pereira 
(PDT) solicitou em seu requeri-
mento a instalação de semáforo 
na esquina das ruas Januária com 
Doutor Veloso, localizada na área 
central.

A solicitação do vereador Wilton 
Dias (PTB) foi pela disponibilidade 
de uma linha de transporte coleti-
vo urbano que ligue ao novo cemi-
tério, localizado na avenida Facela, 
9999, bairro Jardim Primavera.

INFRAESTRUTURA URBANA

No setor de infraestrutura ur-

bana, três vereadores apresenta-
ram suas solicitações. O vereador 
Cláudio Rodrigues (Rede) cobrou 
o patrolamento e cascalhamento 
nas estradas principais de acesso 
às comunidades Ponta do Morro, 
Riacho do Fogo I e II, Mamonas, 
Rio Verde, Campo do Meio, Cru-
zinha e Facelas.

A realização de limpeza dos 
canteiros e área verde, bem 
como revitalização da Praça da 
Vila Atlântida, com instalação do 
playground, foi o requerimento 
apresentado pela vereadora Juli-
nha da Pastoral (Pode).

O pedido do vereador Eldair 
Samambaia (PSD) foi pela refor-
ma da praça do bairro Esplanada, 
inclusive com instalação de play-
ground, com foco na melhoria da 
comodidade, bem-estar socioam-
biental e segurança dos usuários.

SAÚDE

A cobrança da vereadora Gra-
ça da Casa do Motor (União Bra-
sil) foi direcionada a Secretaria 
Municipal de Saúde, sugerindo 
a possibilidade do fornecimento 
de exames médicos admissionais 
para os que serão contratados 
nas secretarias, como os cargos 
de pedreiros, serventes, ajudan-
tes de serviços gerais, cantinei-
ras, serviços de zeladoria, como, 

por exemplo, o exame de Audio-
metria, também, os professores, 
que precisam apresentar, como, 
por exemplo, o exame de víde-
olaringoscopia, dentre outros 
exames conforme o cargo.

SERVIDORES PÚBLICOS

A vereadora Professora Iara Pi-
mentel (PT) reivindicou que seja 
encaminhado a Casa Legislativa, 
projeto que vise melhoria sala-
rial para profissionais técnicos 
administrativos da rede pública 
municipal de educação.

Já o vereador Cláudio Ro-
drigues (Rede) cobrou do Exe-
cutivo que seja encaminhado 
anteprojeto de lei que altera a 
Lei n.º 3331/2004, que concede 
adicional especial de periculosi-
dade aos servidores ocupantes 
do cargo de vigia patrimonial, 
passando de 15% para 30%.

EDUCAÇÃO

O pedido do vereador Rodri-
go Cadeirante (Rede) foi na área 
educacional, onde solicita da Se-
cretaria Municipal de Educação, 
a construção de muro ao redor 
do CAIC do Maracanã, tendo em 
vista a apreensão da comunidade 
escolar com as ameaças de ata-
ques a escolas que estão sendo 

feitas em Montes Claros, via rede 
social.

MEIO AMBIENTE

A vereadora Ceci Protetora 
(PP) solicitou da Secretaria de 
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável, que seja transfor-
mado o antigo Zoológico Muni-
cipal Amaro Sátiro de Araújo em 
um Complexo de Referência em 
Educação e Bem-estar Animal, 

que conte com espaços para cui-
dados aos animais domésticos, 
como um CATA - Centro de Aco-
lhimento Transitório de Animais, 
uma UBASA - Unidade Básica de 
Saúde Animal e para feiras de ado-
ção, assim como espaços para a 
educação ambiental humanitária, 
para conscientização sobre tráfico 
de animais silvestres, orientações 
sobre bem-estar e comportamento 
animal, educação para guarda res-
ponsável, entre outros.

SESSÃO ESPECIAL

O requerimento apresentado 
pelo vereador Daniel Dias (PC 
do B) foi pelo agendamento para 
o dia 31 de maio de 2023, às 19 
horas, Sessão Especial em home-
nagem ao Dia do Assistente So-
cial em Celebração aos 30 anos 
do Código de Ética do Assistente 
Social e o aniversário da Lei de 
Regulamentação Profissional (Lei 
8662/1993).

O tema educação foi predomi-
nante na sessão ordinária dessa 
terça-feira (25) da Câmara Muni-
cipal, com a cobrança do repasse 
dos recursos financeiros para as 
escolas conveniadas do municí-
pio.

O projeto que autoriza o Poder 
Executivo a repassar recurso fi-
nanceiro para escolas conveniadas 
foi aprovado na Casa no último 
dia 23 de março.

A vereadora Iara Pimentel (PT) 
reivindicou o repasse imediato 
dos recursos. “É lamentável a si-
tuação das escolas conveniadas 
do município que podem ser 
fechadas nas próximas semanas 
devido à impossibilidade de con-
tinuar o trabalho voltado para as 
pessoas com deficiência e para a 
educação infantil. Temos profes-
sores sem receber salário desde 

o início do ano e é preciso que 
o município resolva esse proble-
ma”, afirmou.

O segundo-secretário da Mesa 
Diretora, vereador Wilton Dias 
(PTB), destacou que o problema 
já está sendo resolvido pelo mu-
nicípio. “As escolas conveniadas 
realizam um belo trabalho junto à 
população e continuará atenden-
do às pessoas que mais precisam. 
Ontem estive com outros verea-
dores atualizando a questão do 
repasse junto ao controle interno 
da Prefeitura e fomos informados 
de que até sexta-feira a situação 
será resolvida”, declarou.

Também reiteram o pedido 
para que o repasse financeiro às 
escolas conveniadas seja efetua-
do o mais breve possível os vere-
adores Rodrigo Cadeirante (Rede) 
e Marcos Nem (PSC).

CONVENIADAS - As escolas 
conveniadas que tiveram repas-
ses aprovados pela Câmara Mu-
nicipal com o projeto n°23/2023 
são: Casa da Juventude Luiz 
Gonzaga (R$ 298.739,34), Cen-
tro Comunitário de Vivência 
Educacional Luiz Flávio Perei-
ra (R$ 877.546,91), Centro de 
Recuperação Reanascer (R$ 
1.318.283,91), Projeto Be-
tel (R$ 1.133.018,49), Projeto 
Comunitário Nova Canaã (R$ 
813.566,72), Círculo de Trabalha-
dores Cristãos (R$ 351.760,91), 
Apae (R$ 1.654.423,05), Fun-
dação Clarice Albuquerque (R$ 
1.494.342,30), Associação Socie-
dade Educacional Mendonça e 
Silva (R$ 1.460.903,55). Todos os 
valores deverão ser pagos em dez 
parcelas, através da Secretaria 
Municipal de Educação.

Seis projetos foram aprovados 
na sessão ordinária desta terça-fei-
ra (25), na Câmara de Vereadores. 
Seguindo a solicitação do vereador 
Igor Dias (União Brasil), primeiro-
-secretário da Casa, os projetos fo-
ram votados em bloco.

Entre os projetos do Legislativo, 
estão os do vereador Valdecy Con-
tador (Cidadania), que concede 
Título Declaratório de Utilidade Pú-
blica à Associação Rural Serra Verde 
de Capim Pubo (Projeto de Lei nº 
37/2023) e ao Instituto Social Vide 
(Projeto de Lei nº 38/2023).

O parlamentar destacou que 
a aprovação dos projetos valoriza 
o trabalho das instituições. Para 
a Associação Serra Verde de Ca-
pim Pubo - que fica na região de 
Cabeceira de baixo, irá beneficiar 
64 famílias de agricultores - pos-
sibilitando uma melhor estrutura 
para que possa desenvolver o seu 
trabalho. Para o Instituto Social 
Vide, que atende a 150 crianças 
com atividade social e esportiva, 
Valdecy Contador ressaltou que o 
Título Declaratório de Utilidade 
Pública possibilitará uma grande 

A instalação de semáforo na esquina das ruas Januária com Doutor Veloso 
foi uma das solicitações na Câmara de Vereadores

ajuda financeira que possibilitará 
a aquisição de material esportivo, 
tatame, alimentação e manutenção 
da instituição.

O vereador Aldair Fagundes 
(Cidadania) apresentou o Projeto 
de Lei nº 44/2023, que concede 
Título Declaratório de Utilidade Pú-
blica à Associação Comunitária de 
Moradores do Bairro Industrial. A 
associação, que funciona no bairro 
São Lourenço há 18 anos, atua em 
causas de caráter social.

A concessão de Utilidade Pública 
possibilita à entidade firmar convê-
nios com o Poder Público e reivindi-
car, nos órgãos competentes, isen-
ção de contribuições destinadas à 
seguridade social e pagamento de 
taxas cobradas por cartórios.

CIDADÃO BENEMÉRITO E 
HONORÁRIO

Foram aprovados ainda três 
projetos de lei. Um deles, o de nº 
15/2023, de autoria da vice-presi-
dente da Casa, a vereadora Maria 
Helena de Quadros Lopes (MDB), 

concede Título de Cidadão Honorá-
rio ao médico João Batista Silvério. 
A parlamentar destacou que o Títu-
lo visa reconhecer e homenagear o 
trabalho prestado por esse grande 
conhecedor da saúde pública, que 
participou da equipe que estrutu-
rou o (SUS), exemplo de um siste-
ma de saúde que é referencia para 
todo o mundo. “É importante, ain-
da que tardio, prestar essa home-
nagem porque ele foi fundamental 
para que Montes Claros fosse re-
conhecida por sua contribuição na 
estruturação do SUS”, destacou.

A vereadora Graça da Casa do 
Motor (União Brasil) apresentou 
Projeto de Lei nº 16/2023, que con-
cede Título de Cidadã Benemérita 
à secretária municipal de Planeja-
mento e Gestão e; interina de Es-
portes e Juventude, Celeste Leite 
Fróes. O Projeto de Lei nº 17/2023, 
de autoria do vereador Elair Gomes 
(MDB), concede Título de Cidadão 
Benemérito ao delegado da Receita 
Federal em Montes Claros, o audi-
tor-fiscal Andrey Soares de Oliveira. 
(Ascom CMMC)



Montes Claros, quarta-feira, 26.4.2023
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Cotação DÓLAR - REAL
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R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento
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Min. : 21 º

Gil Pereira enaltece MPMG por novo Gil Pereira enaltece MPMG por novo 
núcleo de combate a crimes contra núcleo de combate a crimes contra 
empresasempresas

Pirapora se destaca em Pirapora se destaca em 
competições desportivas competições desportivas 

Obra de recuperação da LMG-633 Obra de recuperação da LMG-633 
entra em fase final entra em fase final 

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
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Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)
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O deputado Gil Pereira participou 
nessa terça-feira (25) do lançamen-
to do Núcleo de Combate a Crimes 
Praticados contra Corporações, do 
Ministério Público de MG (Nucorp), 
juntamente com o procurador-geral 
de Justiça, Jarbas Soares, o governa-
dor Romeu Zema, a chefe da Polícia 
Civil, Letícia Gamboge Reis, o presi-
dente da Fiemg, Flávio Roscoe, e o 
presidente da CNI, Robson de Andra-
de, dentre outras autoridades gover-
namentais, judiciárias e policiais.

O grupo atuará na estrutura da 
Unidade de Combate ao Crime e à 
Corrupção (UCC), tratando de ilíci-
tos e fraudes cometidos contra gru-
pos empresariais e corporações, com 
destaque para os crimes cibernéticos.

INICIATIVA INOVADORA - “Para-
benizo o MP Estadual por tão impor-
tante e inovadora iniciativa, capaz de 
garantir mais segurança e cidadania 
para todos nós, mineiros e mineiras. 
Apesar das imensas vantagens trazi-
das pela comunicação instantânea e 
a transmissão de dados a distância, 
principalmente através da internet, o 
mau uso desta tecnologia é também 
capaz de produzir danos, às vezes 
irreparáveis, a pessoas, empresas e 

órgãos públicos”, ressaltou Gil Perei-
ra, que preside a Comissão de Minas 
e Energia, na Assembleia Legislativa.

O Nucorp será composto pelo 
Grupo de Atuação Especial de Com-
bate ao Crime Organizado, Centro de 
Apoio Operacional das Promotorias 
de Justiça de Defesa da Ordem Eco-
nômica e Tributária e Grupo de Atua-
ção Especial de Combate aos Crimes 
Cibernéticos, conforme a Resolução 
nº 14, de 25 de abril de 2023, assina-
da pelo procurador-geral de Justiça, 
Jarbas Soares Júnior.

ESTRATÉGIA DE ENFRENTAMEN-
TO - Segundo Jarbas Soares, quando 
a criação da UCC foi idealizada, muito 
mais do que um prédio, “era nosso 
desejo inaugurarmos nova fase nas 
estratégias de enfrentamento à ma-
crocriminalidade no mundo digital 
em constante transformação. Esse 
tipo de crime não se limita apenas à 
prática de violência contra pessoas. 
Nos últimos anos, uma nova catego-
ria se especializou na prática crimi-
nosa contra empresas por meio de 
fraudes sofisticadas. Além das perdas 
financeiras diretas, a reputação das 
empresas também vem sendo grave-
mente afetada”, destaca o chefe do 

Ministério Público Estadual.
Jarbas Soares completou: “Esses 

crimes têm o potencial de desestabi-
lizar a economia, aumentar um senti-
mento de insegurança e impunidade 
na sociedade, afetar o desenvolvi-
mento social, a geração de empregos 
e o acesso a serviços de qualidade e 
mais baratos”.

ATIVIDADE EMPREENDEDORA 
- O presidente da Fiemg, Flávio Ros-
coe, manifestou seu agradecimento: 
“Normalmente, a gente cobra. Gos-
taria de agradecer em seu nome, 
Jarbas, a todo o Ministério Público 
pela entrega do Nucorp. O setor em-
presarial mineiro se sente acolhido 
por essa iniciativa. Aliás, ele vem se 
sentindo acolhido todas as vezes que 
procuramos o MP na sua gestão”.

“O Nucorp é mais uma ação ino-
vadora. Quero parabenizar também o 
governador Romeu Zema por todas 
as ações inovadoras que têm sido fei-
tas em Minas Gerais, facilitando a ati-
vidade empreendedora, que muitas 
vezes se prende no cipoal da burocra-
cia, prejudicando desenvolvimento 
econômico e a nossa prosperidade 
social”, destacou Flávio Roscoe.

AMBIENTE SATISFATÓRIO - O 
governador Romeu Zema parabeni-
zou o MPMG pela iniciativa. “Tenho 
certeza que Minas Gerais está saindo 
na frente. Temos que punir as empre-
sas que sonegam, que adulteram, que 
falsificam. Porém, aquelas que são do 
bem precisam ter um ambiente satis-
fatório e seguro para poder trabalhar, 
caso contrário quem sai perdendo é o 
consumidor”, alertou ele.

Participaram também da soleni-
dade: corregedor-geral adjunto do 
MPMG, Mauro Flávio Ferreira Bran-
dão; presidente do Tribunal de Jus-
tiça Militar de Minas Gerais, coronel 
Rúbio Paulino Coelho; defensora 
pública-geral de Minas Gerais, Raquel 
Gomes de Sousa da Costa Dias; dire-
tor-executivo da Federação Brasileira 
de Bancos (Febraban), Adauto Duar-
te e; presidente do Sebrae Minas e da 
Câmara de Dirigentes Lojistas de Belo 
Horizonte (CDL/BH), Marcelo Souza 
e Silva. E ainda: membros da Admi-
nistração Superior do MPMG; pro-
curadores e promotores de Justiça; 
servidores do MPMG; dentre outros 
representantes dos Poderes Executi-
vo, Legislativo e Judiciário. (CARLOS 
HUMBERTO – Colaborador)

Contando com o apoio da Prefei-
tura de Pirapora, por meio da Secre-
taria de Esporte, Juventude e Cultura 
(SEJUC), três atletas representaram a 
cidade na 1ª Etapa do Campeonato 
Mineiro de Bicicross/BMX, disputada 
em Betim, nos dias 15 e 16 de abril. 
Mesmo com a concorrência de cerca 
de 100 atletas, os piraporenses esti-
veram entre os grandes destaques, 
ao conquistar o 1º, 2º e 7º lugares na 
categoria Cruiser.

O evento foi realizado na recém-i-

naugurada Pista Internacional de Bici-
cross Aquileu Franco do Amaral e par-
ticiparam atletas filiados à Federação 
Mineira de Bicicross e os praticantes 
que não fazem parte da entidade. 
Confirmando o favoritismo, o pirapo-
rense Maurício Lisboa ficou no lugar 
mais alto do pódio, acompanhado 
dos conterrâneos Edson Cláudio (2ª 
colocação) e Rafael Sabotta (sétimo 
lugar). Agora os piraporenses se 
preparam para as próximas etapas 
da competição que serão em Ma-

nhuaçu, Andradas, Muriaé e Vargi-
nha.

Com o apoio da Prefeitura de 
Pirapora, via Secretaria de Esporte, 
Juventude e Cultura (SEJUC), 12 
atletas piraporenses participaram 
da 24ª edição da Copa Leão Doura-
do de Jiu-Jítsu, disputada no último 
final de semana (15 e 16/04), na ci-
dade de Betim. Destes, seis foram 
destaques, conquistando medalhas 
nas faixas branca, cinza e azul.

Alunos do professor Rafael 

Campos da Academia Gym Centro 
Esportivo, as lutadoras e lutadores 
estiveram entre os mais de 2.000 
competidores do evento, que rece-
beu atletas de todo o país. A com-
petição, que é considerada uma das 
maiores no Brasil, foi promovida 
pela Liga Brasileira de Jiu-Jítsu, em 
parceria com a Associação Esporti-
va Leão Dourado e premiou com 
medalhas o primeiro, segundo e 
terceiro colocados, conforme cada 
faixa e categoria. (Ascom PMP)

As obras de recuperação funcional 
da LMG-633, entre o entroncamento 
para a MG-401 (Jaíba) e o distrito de 
Mocambinho, no Norte de Minas, es-
tão na fase final. Mais de 90% dos ser-
viços estão concluídos e as equipes 
de trabalho se concentram, agora, na 
execução da sinalização horizontal e 
vertical do trecho de 35 quilômetros. 

Com investimento de mais de R$ 
12 milhões, o trecho está sendo com-
pletamente restaurado. A finalização 
das obras está prevista para o mês 
de maio, conforme cronograma do 
Departamento de Edificações e Es-
tradas de Rodagem de Minas Gerais 
(DER-MG). 

A rodovia LMG-633 está inserida 
na área do Projeto Jaíba, que busca 
implantar um sistema de agricultura 

moderno, capaz de gerar riquezas e 
prosperidade para a região. O Jaíba 
abrange uma área de aproximada-
mente 100 mil hectares, o que o 
torna o maior projeto de agricultura 
irrigada da América Latina.  

MELHORA NA LOGÍSTICA - A 
recuperação funcional da LMG-633 
vai contribuir para o escoamento de 
produtos como banana, uva, abacaxi, 
alho acerola e limão, que além de 
abastecer o mercado nacional, são 
exportados para outros países.  

“Com a melhoria do pavimento 
proporcionamos aos produtores ru-
rais da região uma redução de custos 
operacionais, o que gera desenvol-
vimento socioeconômico regional 
e o resgate da cidadania de parcela 

significativa da população mineira, 
que tem na terra sua única fonte de 
sustento”, ressalta o diretor-geral do 
DER-MG, Rodrigo Tavares.  

O Projeto Jaíba fica compreendido 
à margem esquerda do rio Gorutuba, 
cortado ao meio pelo Verde Grande 
e à direita pelo Rio São Francisco. 
Entre esses limites localizam-se os 
municípios de Jaíba, Matias Cardoso 
e Verdelândia.  

PROVIAS  -  Um dos principais 
eixos do Provias é a recuperação fun-
cional, com objetivo de promover 
melhorias no pavimento das estra-
das em pior estado de conservação. 
No total, serão 55 obras de recupe-
ração funcional em 1.770 quilôme-
tros da malha rodoviária. 

O programa também prevê pavi-
mentação e construção de pontes, 
com foco em viabilizar novas liga-
ções entre importantes regiões de 
Minas Gerais. Neste caso, serão 44 
empreendimentos contemplados, 
que somam cerca de 807 quilôme-
tros. 

Os recursos, da ordem de mais 
de R$ 2 bilhões, são do Termo de 
Reparação assinado com a Vale em 
decorrência do rompimento da bar-
ragem de Brumadinho, do Termo 
de Transação e de Ajustamento de 
Conduta (TTAC) firmado entre o Go-
verno de Minas e a Fundação Renova, 
além de convênios e emendas parla-
mentares estaduais e federais, parce-
rias com empresas e convênios com 
prefeituras. (Agência Minas)
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Solenidade contou com participação de várias autoridades 
governamentais, judiciárias e policiais

O deputado Gil Pereira e procurador-geral de Justiça
 de MG, Jarbas Soares

O procurador-geral de Justiça de MG, Jarbas Soares, e o 
governador Romeu Zema
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GIRLENO ALENCAR

O delegado da Receita Federal, 
Andrey Soares de Oliveira e o ex-de-
legado Gilmar Medeiros visitaram 
a Rede Gazeta, na manhã de ontem 
(25), quando foram recebidos pelo 
empresário Paulo Jacinto. Eles mos-
traram a nova sistemática adotada 
pela Receita Federal em Montes Cla-
ros, de parceria com instituições de 
ensino superior, como Ifnmg e Uni-
montes na destinação de mercadorias 
apreendidas, usando a mão-de-obra 
dos presos na descaracterização des-
tes materiais para serem doados a 
entidades sociais. 

O prefeito Humberto Souto 
criou o Grupamento de Ronda 
Preventiva Escolar (Rope), ao iden-
tificar a importância da segurança e 
da proteção preventiva da Comu-
nidade Escolar de Montes Claros. 
Considerou ainda que a Guarda 
Municipal deve atuar mediante 
ações preventivas na segurança es-
colar, zelando pelo entorno e parti-
cipando de ações educativas com o 
corpo discente e docente das uni-

dades de ensino municipal, de for-
ma a colaborar com a implantação 
da cultura de paz na comunidade 
local.

O Grupamento de Ronda Pre-
ventiva Escolar (ROPE) está subor-
dinado à Guarda Municipal, que é 
vinculada à Secretaria Municipal 
de Defesa Social, e tem como fi-
nalidade de prevenção e proteção 
das unidades educacionais da rede 
municipal de ensino, bem como 

da comunidade escolar, estando 
próximo ao aluno, zelando, den-
tro de suas competências, pelo 
respeito ao Estatuto da Criança e 
do Adolescente (ECA). O número 
do telefone do “Disque Ronda Es-
colar” será o 153. O Grupamento 
de Ronda Preventiva Escolar atuará 
isoladamente ou em conjunto com 
outras forças de segurança, além da 
Secretaria Municipal de Educação, 
agindo mediante rondas sistemáti-

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) ajuizou Ação Ci-
vil Pública (ACP) contra a Copasa 
por danos ambientais causados 
em Espinosa pelo lançamento de 
esgoto sem tratamento no leito 
do rio Galheiros, na zona urbana 
do município. Em valores, o dano 
teria chegado aos R$ 100 mil. Pelo 
extravasamento, a concessionária 
também é acusada de causar danos 
morais coletivos.   

Segundo a Promotoria de Justi-
ça de Defesa do Meio Ambiente de 
Espinosa, em julho de 2021 e ou-
tubro de 2022, ocorreram proble-
mas na rede coletora mantida pela 
Copasa, o que gerou o lançamento 
de esgoto no rio, causando com 
isso, conforme parecer técnico, 
poluição, mortandade de peixes e 
potencial contaminação de reserva-

tório utilizado para abastecimento 
público de água.  

Antes do ajuizamento da ACP, 
o MPMG propôs um acordo com 
a Copasa para solucionar o caso e 
evitar novos lançamentos de esgoto 
na natureza. Entretanto, a conces-
sionária não aceitou a proposta. 
Diante disso, o MPMG acionou a 
Justiça, cobrando da empresa o 
pagamento de R$ 200 mil de in-
denização: R$100 mil por danos 
ambientais, e R$ 100 mil por danos 
morais coletivos.  

Também é pedido que a Justiça 
obrigue a Copasa a apresentar pro-
jeto técnico com medidas correti-
vas e preventivas em todo o sistema 
que margeia o rio de modo a evitar 
e conter situações de vazamentos, 
e, consequentemente, a chegada 
dos poluentes ao rio. Além disso, é 

cobrada a manutenção contínua da 
rede coletora de esgoto da cidade 
de Espinosa.

“Todos têm direito a saneamen-
to básico, que compreende não 
apenas abastecimento de água 
potável, mas também coleta, trans-
porte, tratamento e disposição final 
adequada dos esgotos sanitários, 
desde as ligações prediais até o seu 
lançamento final no meio ambien-
te”, afirma trecho da ACP. Em outra 
parte, o promotor de Justiça João 
Lucas Teixeira Bebé afirma que “a 
legislação considera o saneamen-
to básico como serviço público 
essencial e fundamental, uma vez 
que está intimamente ligado aos 
direitos à vida, à moradia digna, à 
saúde, ao meio ambiente e à pró-
pria dignidade da pessoa humana”. 
(GA)

cas, pronto atendimento e presen-
ça ostensiva, quando solicitado, 
bem como participando de ações 
educativas com o corpo discente 
e docente das unidades de ensino 
municipal, sem, entretanto, deixar 
de atender às demais ocorrências, 
quando solicitado pela Secreta-
ria Municipal de Defesa Social. As 
atribuições do ROPE não exclui a 
participação de seus componentes 
nas demais ocorrências, quando 
solicitado pela Secretaria Munici-
pal de Defesa Social. O ROPE tem 
como missão desempenhar suas 
atribuições de forma preventiva e 
repressiva, zelando pelo respeito à 
lei e a proteção do patrimônio pú-
blico municipal, bem como de toda 
a Comunidade Escolar. O ROPE 
utilizará o uniforme convencional 
da Guarda Municipal, com o brevê 
específico de atuação.

As viaturas porventura à dis-
posição do ROPE utilizarão iden-
tificação e cores convencionais da 
Guarda Municipal, com a aplicação 
“Grupamento de Ronda Preventiva 
Escolar – ROPE”. O Grupamento 
estará subordinado diretamente 
à Gerência da Guarda Municipal 
e será composto por, no mínimo, 
18 agentes e dois inspetores da 
Guarda Municipal, que realizarão 

cursos específicos de qualificação 
profissional. Competirá a Secreta-
ria Municipal de Defesa Social e a 
Secretaria Municipal de Educação, 
solidariamente, prover apoio técni-
co e financeiro para a capacitação, 
treinamento e aparelhamento dos 
Guardas Municipais integrantes do 
ROPE, de modo a prepará-los para 
o desenvolvimento da função espe-
cífica e coibir, de imediato, falhas 
na conduta operacional. Compete 
ao Grupamento de Ronda Preven-
tiva Escolar – ROPE exercer, além 
das atividades inerentes à Guarda 
Municipal, o patrulhamento os-
tensivo e preventivo nas imedia-
ções das escolas do Município de 
Montes Claros, prevenindo e ini-
bindo ações que atentem contra 
o patrimônio público do Municí-
pio e comunidade escolar; prestar 
atendimento às solicitações das 
unidades, demandadas no âmbito 
dos educandários do Município 
de Montes Claros; quando solici-
tado pelas unidades educacionais, 
ministrar palestras educativas e 
preventivas na área de proteção do 
patrimônio público, violência do-
méstica, preservação do meio am-
biente, dentro outros temas; manter 
controle estatístico de ocorrências 
registradas em seu sistema de bo-

letins de ocorrência, confeccionado 
pelos agentes da Guarda Municipal, 
de forma a poder orientar e com-
partilhar esses dados com outras 
instituições ou para análises e to-
madas de decisões do Poder Públi-
co Municipal; fazer contato com o 
Conselho Tutelar do Município e/ou 
a Polícia Militar, em situações que se 
fizerem necessárias; participar de 
ações comunitárias preventivas em 
escolas, com o objetivo de prevenir 
atos ilícitos, contravenções penais e/
ou crimes. O Grupamento terá uma 
Coordenação Operacional, respon-
sável pela execução das atribuições 
do ROPE, apresentando relatórios 
trimestrais e anuais ao Secretário 
sobre o andamento das atividades. 
O Grupamento de Ronda Preven-
tiva Escolar entrará em serviço sob 
responsabilidade do Coordenador 
do plantão. 

Caberá ao Secretário Municipal 
de Defesa Social, no prazo de 10 
dias úteis, selecionar o contingente 
da Guarda Municipal convencional, 
com a finalidade de capacitação para 
a implantação do ROPE. Aos proces-
sos administrativos destinados às 
aquisições de bens e equipamentos, 
visando à segurança nas escolas, 
terão prioridade de tramitação na 
Administração Pública Municipal.
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DE OLHO NA SUCESSÃO 2024

O vereador Claudinho Rodrigues deverá trocar de partido. 
Segundo analistas políticos, o ex-presidente da Câmara tem um 
endereço certo. Ele deverá se filiar ao UNIÃO BRASIL do depu-
tado Marcelo Freitas. A jogada de alto risco é tentar ser o vice 
de GUILHERME GUIMARÃES. Todavia pode esbarrar no supe-
rintendente da Santa Casa, Maurício Sérgio, hoje um dos nomes 
mais fortalecidos para ser vice, quando se fala em composição 
política. Por hora, Claudinho deve avaliar o quadro minuciosa-
mente, afinal quem trocar de partido deve estar ciente de que 
as mudanças eleitorais são claras: trocou acabou, não tem mais 
volta. Na nova legislação, a última é a que vale.

ESCÂNDALO ANUNCIADO

Entre ouvidos no Café Galo e nas redes sociais, o grande fuxi-
co desta semana é sobre uma agência de publicidade de fachada 
em BH, que poderá complicar a situação de uma das mais im-
portantes prefeituras Norte MINEIRAS. Só cego não enxergou 
ainda o bombardeio que vem por aí!

REVISTA TEMPO

A sempre dinâmica Patrícia Silva circulando com mais uma 
edição da Revista TEMPO nas bancas. Destaque para nossa colu-
na com duas páginas e dos confrades THEODOMIRO PAULINO 
e FELICIDADE TUPINAMBÁ.

OS ANOS 6O NA FEIRINHA

Rita Cristina agita o grande circuito da melhor feirinha do in-
terior mineiro. No cardápio musical desta quinta-feira, a famosa 
banda mineira BOCA DE SINO e o melhor dos anos 60. Certa-
mente mais uma vez vai fervilhar o bairro São José.

REIVINDICAÇÃO SUPER VÁLIDA

Em boa hora, a vereadora Graça DA CASA DO MOTOR entrou 
com requerimento na tribuna da Câmara, sugerindo a possibi-
lidade do fornecimento de exames médicos admissionais para 
os que serão contratados nas secretárias, como: os cargos de 
pedreiros, serventes, ajudantes de serviços gerais, cantineiras, 
serviços de zeladoria, como, por exemplo, o exame de Audio-
metria, até os professores, que precisam apresentar o exame 
de videolaringoscopia, dentre outros exames de acordo com o 
cargo. Graça, em seu valioso discurso, disse que os contratados 
não estão conseguindo arcar com os altos custos dos exames, 
por estarem desempregados. E vários estão perdendo a oportu-
nidade do emprego.

AS QUENTES DE JJ

BOMBARDEIO NAS PREFEITURAS 
NORTE MINEIRAS

Sem a pretensão de querer criar um clima de ter-

ror para algumas prefeituras NORTE MINEIRAS, mas 

cumprindo fielmente a nossa função jornalística e in-

dependente, de informar os fatos, adiantamos a todos 

vocês que até a boca das eleições teremos um verda-

deiro bombardeio em cima das principais prefeituras. 

Em período de pré-campanha e com o governo petista 

na presidência é de praxe, a Polícia Federal entrar em 

ação. Quem viver verá: inúmeros escândalos devem 

pipocar! E a famosa farra da corrupção certamente le-

vará muitos para a cadeia. Na fileira vergonhosa dos 

ESCÂNDALOS, enriquecimento ilícito, esquema sujo 

de empresa de publicidade de fachada, esquema de 

construtoras e outros cambalachos pesados, inclusive 

na área de saúde. Na última hora não adianta varrer 

sujeiras para debaixo dos tapetes. É a queda do balcão 

de negócios, quem tiver rabo de palha, que se cuide, 

pois o Ministério Público e a PF não dormem!

A estrela desta quarta é uma mulher maravilhosa, INI-

GUALÁVEL, guerreira vencedora e da superação, luz que 

abre todos os caminhos. OS NOSSOS APLAUSOS PARA MI-

CHELE CALDEIRA BRANT.

Fazendo muito sucesso nas redes sociais, o inteligente di-

gital influencer Alexandre Guerreiro. Joga em todas e brilha 

com um ótimo texto.

O grande prefeito HUMBERTO SOUTO e CANDINHO 

que brilham no palácio da Cula MANGABEIRA.

Em noite de festa desta coluna o grande líder Carlos e sua 

maravilhosa esposa Cleidiane, o ELEGANTE e querido casal 

de BH Wilson Hugo e Aparecida Vieira e o Consagrado CA-

SAL VIP Vera Lúcia e LANDULFO PRADO.

A sempre encantadora Silvana Amorim, sempre cheia de 

charme.

Em entrevista ao programa João Jorge em REVISTA na 

TV GAZETA, a secretária de esportes e administração, que 

será HOMENAGEADA brevemente pela vereadora Graça da 

Casa do Motor.
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GIRLENO ALENCAR

A Associação Comercial Indus-
trial e de Serviços de Montes Cla-
ros será o ponto de encontro de 
profissionais da área contábil e de 
empresários amanhã (27), a partir 
das 8h. Com o tema, “Modifica-
ções Legislativas e Oportunidades 
Tributárias: Redução do IRPJ com 
benefícios de ICMS e apuração de 
crédito de PIS/COFINS”. A Palestra 
será gratuita e está com inscrições 
abertas no Sympla. Através de uma 
parceria da ACI com o Escritório Al-
meida Melo, o evento visa discutir 
sobre as mais recentes mudanças 
legislativas e como otimizar a carga 
tributária, especialmente no que 

tange ao IRPJ e PIS/Cofins.
O advogado Carlos Alberto Mo-

reira Alves, especialista em Direito 
Tributário e em Direito Público, 
que será um dos palestrantes, 
destaca que serão abordados dois 
temas principais. “A Exclusão dos 
benefícios fiscais/subvenções da 
base de cálculo da apuração do 
IRPJ e da CSLL é muito relevante 
para as empresas que possuem 
benefícios fiscais de ICMS, como 
exemplo, redução da base de cál-
culo, crédito presumido, redução 
do valor devido ao aderir a algum 
programa de regularização de 
débitos estaduais, dentre outros. 
Estas empresas podem excluir os 
valores destes benefícios da apura-

ção do IRPJ e da CSLL”.
O consultor jurídico tributário 

e mestre em Direito Público, Mar-
celo Nogueira de Morais, destaca 
a importância da composição do 
crédito de PIS/Cofins referente a 
entrada de mercadorias para re-
venda, especialmente no que diz 
respeito ao IPI não recuperado. 
“Tema de suma importância para 
as empresas que atuam no comér-
cio varejista e atacadista, uma vez 
que a Receita Federal editou uma 
instrução normativa que veda a 
apropriação do crédito referente 
ao custo do IPI não recuperável”, 
revela Nogueira. Outras informa-
ções podem ser obtidas pelo tele-
fone 2101-3300.

Com o objetivo de incentivar 
e acelerar a jornada de mulheres 
que empreendem ou que querem 
empreender, o Sicoob Credinor e 
o Sebrae Minas realizam a palestra 
“Um Novo Olhar sobre a Liderança 
Feminina”, em Montes Claros. O 
evento acontece no dia 3 de maio, 
a partir das 19h30, no auditório do 

Sebrae Minas.
A palestra será ministrada pela 

psicóloga Márcia Rabello, especia-
lista em Gestão de Negócios e em 
Desenvolvimento de Lideranças. 
“Os negócios, hoje, devem ser ágeis, 
inovadores e capazes de lidar com 
a complexidade das mudanças. En-
tender os padrões mentais que nos 

bloqueiam e nos conduzem a de-
terminadas ações tornam-se funda-
mentais para a liderança feminina. O 
sucesso tem a ver com o comporta-
mento mais do que com ferramentas 
e técnicas”, afirma a palestrante.

Ainda durante o evento, serão 
apresentadas ações desenvolvidas 
pelo Sicoob Credinor e o Sebrae 

Minas para incentivar e estimular o 
empreendedorismo feminino. Tam-
bém serão selecionadas 30 mulheres 
que, ao longo de quatro meses, rece-
berão orientação e serão capacitadas 
por meio de um programa firmado 
pelas duas instituições. As inscrições 
podem ser feitas, gratuitamente, 
pelo Sympla.

Nesta sexta-feira (28), a Empresa 
Junior Unimontes (EJU), do curso de 
Administração da Universidade Esta-
dual de Montes Claros, completa 30 
anos de fundação. A comemoração 
será marcada por uma programação 
especial, envolvendo professores e 
acadêmicos do curso, com a partici-
pação de fundadores e ex-diretores 
da entidade.

As atividades serão iniciadas nesta 
quinta-feira (27/04), com uma visita 
técnica a um supermercado na ave-
nida Dulce Sarmento, a partir das 16 
horas, que terá a participação de 15 
alunos do curso de Administração.

Na sexta-feira, será desenvolvida 
uma programação de palestras e 
debates, no formato híbrido – pre-
sencial e online, com transmissão 
pelo Youtube. As atividades serão 
realizadas no auditório do Centro de 
Ciências Sociais Aplicadas (CCSA), 
no prédio 1 do campus-sede da Uni-
montes.

Está marcado para as 7h30 o de-
bate sobre “As Startups e suas influ-
ências no mercado de trabalho”. O 

tema será abordado por Fernando 
Freire Madureira, graduado em Sis-
temas de Informação pela Unimon-
tes, gerente executivo da Superin-
tendência do Banco do Nordeste em 
Minas Gerais e no Espírito Santo.

A partir das 9 horas será discuti-
do o tema “Finanças Pessoais”, com 
abordagem pelo professor Roberto 
César Faria e Silva, do curso de Admi-
nistração da Unimontes. Ele é mestre 
em Gestão, Organização e Mudanças 
pelo Centro de Gestão Empreende-
dora (FEAD) e doutor em Ciências 
da Saúde pela Unimontes.

As atividades terão continuidade 
às 14 horas, com visita técnica ao 
Montes Claros Shopping Center. 
Com a participação prevista de 40 
alunos, a visita será coordenada pela 
professora Simone Gelmini.

Às 19 horas, acontecerá uma 
mesa redonda, com as presenças 
de três fundadores da Empresa Ju-
nior Unimontes: Guilherme Santos, 
Jaques Dias e Leonardo Oliveira. 
Está prevista também a participação 
de diretores da EJU, professores e 

acadêmicos. A atividade será coor-
denada pelo diretor de Projetos da 
Empresa Junior, Nathan Alkmin, aca-
dêmico do sexto período do curso 
de Administração.

A presidente da EJU, Jheniffer 
Danielle Leite Leal, destaca a impor-
tância da comemoração das três dé-
cadas de criação da entidade. “Para 
nós da diretoria da Empresa Júnior 
Unimontes é uma honra fazermos 
parte desse projeto sem fins lucrati-
vos que ao decorrer do tempo pos-
sibilitou que diversos universitários 
pudessem se capacitar e ingressar 
no mercado de trabalho por meio da 
aplicação prática que a EJU possibili-
ta”,  diz Jheniffer.

“A importância desta comemo-
ração se deve ao fato de que são 30 
anos de história, de prêmios e ami-
zades que se construíram por meio 
dela, atingindo o objetivo do projeto 
e formando bons profissionais da 
administração. Desejamos que essa 
história continue a ser contada por 
muitos anos”, afirma a presidente da 
EJU. (Ascom Unimontes)
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

A Polícia Militar de Minas Gerais 
(PMMG), por meio do Comando 
de Policiamento Rodoviário (CPRv), 
realizou 835 operações nas rodo-
vias mineiras durante o feriado da 
Inconfidência que resultaram na 
prisão/autuação de 495 pessoas por 
embriaguez ao volante e 85 por cri-
mes de trânsito. As operações, de-
sencadeadas com foco na prevenção 
à criminalidade e aos acidentes de 
trânsito, também tiveram êxito na 
prisão/apreensão de 397 pessoas 
por crimes diversos, na recaptura de 
17 foragidos, na remoção do 675 ve-
ículos e na recuperação de outros 27 
que haviam sido roubados, além de 
apreender 11 armas de fogo.

Sobre os acidentes de trânsito, as 
ações preventivas, com presença po-

licial em locais estratégicos e aborda-
gens sistemáticas, além da utilização 
de etilômetro (bafômetro), radares, 
cães e drones, contribuíram para a 
redução de -4% nas ocorrências de 
acidentes sem vítimas e -11% dos aci-
dentes com vítimas, em relação ao 
mesmo período do ano passado. Em 
números absolutos foram 43 ocor-
rências de acidentes sem vítimas e 
85 com vítimas.

De acordo com CPRv, as três 
maiores causas de acidentes nas es-
tradas estão diretamente ligadas à 
falta de atenção do condutor, princi-
palmente ao usar o celular durante o 
deslocamento do veículo, ao desres-
peito às normas de trânsito, como o 
excesso de velocidade e a ultrapassa-
gem em local proibido, e ao uso de 

bebida alcoólica.
Segundo o comandante da 1ª 

Companhia do Batalhão de Polícia 
Militar Rodoviária (BPMRv), tenen-
te Luiz Fernando Ferreira, a PMMG 
realiza fiscalizações constantes nas 
rodovias para alertar os motoristas 
sobre a importância de respeitar 
as leis de trânsito. “Apesar de to-
das as circunstâncias negativas que 
envolvem o motorista ao dirigir 
embriagado, como a diminuição da 
capacidade de resposta, a possibili-
dade de envolver em acidente grave, 
da perda da habilitação e multa de 
mais de três mil reais, os condutores 
insistem em beber e dirigir e, infe-
lizmente, essa combinação gera si-
nistros, por vezes, fatais”, destacou. 
(Agência Minas)

Na noite de segunda-feira (24), 
dois indivíduos foram presos em 
São Francisco. A Polícia Militar rea-
lizou ainda a apreensão de drogas, 
armas, munições e mais de R$ 5 mil 
em dinheiro.

Durante patrulhamento no 
bairro Sagrada Família, os policiais 
avistaram dois homens em atitude 
suspeita transitando em uma moto-
cicleta. Ao perceber a aproximação 
da polícia, eles conseguiram fugir. 
Logo depois, a PM encontrou o pi-
loto na rua Amaro Falcão.

O suspeito fugiu em alta velo-
cidade após desobedecer a ordem 
de parada, e se abrigou na casa de 
um familiar no instante em que foi 
alcançado pela guarnição. Os mili-
tares realizaram buscas e apreende-
ram uma sacola com 15 munições e 
uma arma, carregada com seis mu-
nições intactas.

A PM ainda foram até a casa do 
suspeito e apreendeu duas barras 
de cocaína, ecstasy, balança, R$ 
5.512, além de um caderno com 
informações referentes ao tráfico de 

drogas.
O homem confessou ser dono 

do material apreendido e relatou 
que adquiriu as drogas em Belo Ho-
rizonte. Ele foi preso em flagrante e 
foi levado para a delegacia de Polícia 
Civil.

Segundo a polícia, durante a 
ocorrência, um adolescente, de 17 
anos, foi detido ao tentar levar a 
motocicleta do suspeito. O menor 
estava na garupa do veículo com o 
suspeito, no bairro Sagrada Família, 
conforme a PM.

Em Montes Claros, um ho-
mem, de 23 anos, foi agredido 
com um martelo, pedradas e pau-
ladas, na noite de segunda-feira 
(24). De acordo com o Samu que 
socorreu a vítima, o jovem relatou 
ser morador em situação de rua e 
sofreu as agressões após ser leva-

do por algumas pessoas para um 
lote vago, no bairro Cidade Nova. 
O fato ocorreu nos fundos da ro-
doviária.

Segundo o boletim de ocorrên-
cia registrado pela PM, o homem 
contou que foi colocado dentro 
de um carro contra a sua vontade 

e levado até o local. Em seguida, 
os autores o acusaram de ter rou-
bado o celular de uma mulher e 
iniciaram as agressões, deferindo 
golpes com um martelo, pedaço 
de pau e pedras. Os suspeitos logo 
após praticarem o crime e ainda não 
foram identificados.

Conforme o Samu, a vítima so-
freu traumatismo cranioencefálico 
grave, fratura exposta na perna, sus-
peita de fratura nos dois punhos e 
sangramento ativo. Ele estava cons-
ciente quando os socorristas realiza-
ram a contenção da hemorragia e o 
levaram para o hospital.

Em Francisco Sá, um homem, 
de 40 anos, morreu após perder 
o controle da motocicleta e co-
lidir contra uma árvore na tarde 
de domingo (23). Ele trabalhava 
como mototaxista. 

De acordo com testemunhas 
ouvidas pela Polícia Militar, o 
condutor seguia na avenida JK, 

no Centro da cidade, quando per-
deu o controle da direção, coli-
diu contra o meio-fio do canteiro 
central da via e em seguida con-
tra uma árvore. Com o impacto a 
vítima foi arremessada no chão.

O Samu foi acionado e ao che-
gar ao local, foi constatado que 
o motociclista sofreu uma parada 

cardiorrespiratória, traumatismo 
bilateral craniano e trauma no 
tórax. Os socorristas ainda ten-
taram reanima-lo, mas ele não 
resistiu e faleceu. O corpo do 
mototaxista foi encaminhado ao 
IML de Montes Claros e a moto 
foi entregue a um conhecido da 
vítima.

PM faz balanço da megaoperação PM faz balanço da megaoperação 
nas rodovias durante feriado da nas rodovias durante feriado da 
InconfidênciaInconfidência

São Francisco | PM prende dupla com São Francisco | PM prende dupla com 
drogas, armas, munições e R$ 5 mil drogas, armas, munições e R$ 5 mil 

Morador em situação de Morador em situação de 
rua é agredido em Montes rua é agredido em Montes 
ClarosClaros

Motociclista morre após colidir Motociclista morre após colidir 
com árvore, em Francisco Sácom árvore, em Francisco Sá
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Na segunda-feira (24), um moto-
rista, de 24 anos, morreu depois de 
tombar uma carreta que transporta-
va calcário na BR-135, em Bocaiuva. 
De acordo com informações da Po-
lícia Militar Rodoviária, o motorista 
transitava na altura do km 417 da 

rodovia, e perdeu o controle ao fa-
zer uma curva, vindo a capotar num 
barranco às margens da pista.

O condutor acabou ficando pre-
so às ferragens e foi desencarcerado 
pelo Corpo de Bombeiros, mas não 
resistiu aos ferimentos e morreu no 

local. O SAMU confirmou o óbito. A 
perícia da Polícia Civil compareceu 
no acidente e liberou o corpo para 
o IML.

Conforme a concessionária que 
administra a rodovia, a pista ficou 
interditada por cerca de duas horas.

Motorista morre após Motorista morre após 
tombar carreta na BR-135, tombar carreta na BR-135, 
em Bocaiuvaem Bocaiuva
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Comitê de Segurança realiza primeira Comitê de Segurança realiza primeira 
reunião para Exposição de 2023reunião para Exposição de 2023

Produtores Rurais comemoram Produtores Rurais comemoram 
prorrogação do prazo para renegociação prorrogação do prazo para renegociação 
de dívidas com o FNEde dívidas com o FNE

IMA publica portaria sobre credenciamento IMA publica portaria sobre credenciamento 
para venda de vacinas contra a febre aftosapara venda de vacinas contra a febre aftosa

Nesta quarta-feira (26), às 9h, 
será realizada na sala do IGESP, na 
11ª Região Integrada de Segurança 
Pública (11ª RISP), em Montes Cla-
ros, a primeira reunião do Comitê 
de Segurança Pública, que trata 
especificamente das condutas para 
a Exposição, que será de 30/06 a 
09/07, no Parque de Exposições 
João Alencar Athayde.

Diversas instituições e empre-
sas integram o coletivo criado, em 
2018, e coordenado pela Polícia 
Militar, objetivando desenvolver 
planejamento para resguardar a in-
tegridade do público visitante e de 
toda a cidade durante os dez dias 
de Feira. 

PLACA | E foi realizada, com a 
presença de diversas autoridades, 
a cerimônia de descerramento da 
fotografia do presidente Moacyr 

Basso.  
Na oportunidade, Basso decla-

rou: “em nome da minha mãe, Ma-
ria Aparecida Basso, aqui presente, 
nesta solenidade, que representa 
toda minha família - especialmente 
meu pai, que não está mais entre 
nós - saúdo a todos. Agradeço a 
minha esposa, Mayave, e às minhas 
filhas Carol e Naiara; aos diretores 
desta magnifica entidade; ao Sindi-
cato dos Produtores Rurais, nosso 
parceiro; aos nossos colaborado-
res, que são a base do trabalho da 
instituição; e, de maneira especial, 
a Rodolpho Rebelo e Osmani Bar-
bosa Neto, já que foi através deles 
que vim para a Sociedade Rural 
de Montes Claros. Meu obrigado à 
Prefeitura de Montes Claros, que 
cumprimento na pessoa do pre-
feito Humberto Souto. À Câmara 
de Vereadores, na pessoa do pre-

sidente Júnior Martins e da vice-
-presidente da Casa, Maria Helena 
Lopes, que gentilmente concedeu 
a mim o título cidadão benemérito 
de Montes Claros. Por meio desta 
comenda, oficialmente, me tornei 
um montes-clarense, que eu já era 
de coração”.

E acrescentou: “estar à frente 
da Sociedade Rural nesses dois 
últimos anos foi desafiador, nada 
diferente dos bois que já domei 
vida a fora! Tivemos um desenho 
importante na construção de uma 
exposição que quebrou a barreira 
do mundo virtual. Apostar e inves-
tir na Expomontes on-line foi ten-
tador! Ao final, vimos que nós pro-
dutores rurais estamos unidos em 
prol do desenvolvimento de toda 
uma região. O mundo continua 
precisando de mudanças, mas elas 
só vão ser realizadas por pessoas 

que se dispuserem a trabalhar em 
conjunto. E cada vez mais a nossa 
equipe demonstra essa união! Con-
quistamos a internet, públicos de 
diversas cidades e até de outros paí-
ses. Ultrapassamos divisas, criamos 
produtos e nos consolidamos nesse 
mundo que, até então, era pouco 
habitado por nós, mas que agora 
já é familiar e atualmente fazemos 
uma exposição hibrida, diante do 
sucesso que conseguimos. Não dei-
xamos de lado o corpo a corpo, as 
novas tecnologias vieram para so-
mar! Fizemos um desenho palpável 
e estamos inovando a cada ano”. 

“Demos à cara a tapa. Posicio-
namo-nos, lutamos, podemos não 
ter sido vitoriosos, mas fomos até o 
nosso limite na busca de um país 
melhor. Defendemos os nossos ide-
ais em várias frentes e, aqui, espe-
cialmente agradeço aos deputados 

Arlen Santiago e Marcelo Freitas 
por serem dois grandes parceiros 
do agro em Minas. Nesse perío-
do, fiz além de parceiros, amigos 
que levarei comigo. Obrigado aos 
amigos da União das Entidades, 
que sempre atenderam aos nossos 
pedidos e se juntaram na busca de 
melhorias para o agro. Andar para 
frente pressupõe ter consciência do 
passado. Eu respeitei esta entidade 
e levarei os ensinamentos comigo 
para sempre. Trabalhei com o vigor 
do meu pai, um líder do associati-
vismo paulista que nos deixou no 
meio da minha gestão. É dele essa 
veia classista”.

“A Rural não representa so-
mente a gestão deste Parque de 
Exposições João Alencar Athayde. 
Representa o desenvolvimento, o 
avanço da produção agropecuária 
mineira, a aplicação de políticas 

públicas, o progresso de toda re-
gião. Ela é magnifica, e, nesta pers-
pectiva de grandeza desta institui-
ção, que cuidei de cada decisão. 
Agora, precisamos de incentivos! 
Precisamos de que o Estado pare 
de impedir a quem produz, des-
burocratizando o sistema. Há um 
esforço enorme da classe, reconhe-
cemos os avanços em Minas, mas o 
estrago de anos precisa ser banido 
das nossas terras. O Brasil tem pa-
pel fundamental no mercado glo-
bal de alimentos. Não sobreviveria 
sem a nossa agricultura. E, quanto 
a mim, deixei a presidência da en-
tidade, mas não deixarei de lutar 
pelos ideais progressistas para o 
desenvolvimento do nosso setor! 
Da porteira para dentro e para 
fora, podem contar comigo! Deus 
abençoe a todos e a luta continua”, 
finalizou Moacyr.

Foi sancionada na última segun-
da-feira (24), a Lei 14.554, que pror-
roga o prazo de negociação das dívi-
das com o Fundo Constitucional de 
Financiamento do Nordeste (FNE) 
para abril do próximo ano.

De acordo com o presidente do 
Sindicato dos Produtores Rurais de 
Montes Claros, José Avelino Pereira 
Neto, esta é uma oportunidade para 
que os produtores que se enquadra-
vam nos requisitos da Lei 14.166, 
mas não conseguiram aderir ao pla-
no em tempo hábil, renegociem os 

débitos.
“É indispensável que os produ-

tores rurais procurem uma asses-
soria jurídica especializada para 
renegociar a dívida. Estamos vendo, 
infelizmente, produtores que estão 
sendo prejudicados pela falta de co-
nhecimento a respeito do assunto”, 
ressalta.

A prorrogação do prazo é uma 
conquista das entidades de classe, 
e reforçam a importância do diálo-
go político, e também das relações 
institucionais. “O trabalho da Con-

federação da Agricultura e Pecuária 
do Brasil (CNA), da nossa Federa-
ção, a FAEMG, de deputados e ou-
tros agentes políticos preocupados 
com o desenvolvimento sustentável 
do agronegócios, foi indispensável 
para essa conquista”, garante José 
Avelino.

Para o produtor rural Luiz Gui-
lherme Câmara, “a disponibilização 
de uma equipe jurídica especializa-
da no agronegócio pelo Sindicato 
Rural de Montes Claros é muito 
importante para o produtor. Nos 

últimos anos, o agronegócio se 
manteve ativo, mesmo com as res-
trições da covid-19. Seguramos a 
situação da melhor forma possível, 
e a notícia de que esse prazo foi 
prorrogado é motivo de alívio para 
a classe”, afirma.

Os produtores rurais interessa-
dos em analisar as possibilidades 
de renegociação com base na lei 
recém aprovada podem procurar 
a assessoria jurídica do Sindicato 
Rural de Montes Claros pelo (38) 
3215-1058.

O Instituto Mineiro de Agrope-
cuária (IMA), autarquia vinculada 
à Secretaria de Estado de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento (Se-
apa), publicou, em 21/4, a Portaria 
nº 2.223 que estabelece os critérios 
de credenciamento de estabeleci-
mentos comerciais e laboratórios 
para armazenamento e comerciali-
zação de vacinas contra febre aftosa 
em Minas Gerais.

Desde 31/3/23, o armazenamen-
to, a comercialização e o uso de 
vacinas contra a febre aftosa em 
Minas Gerais foram proibidos pelo 
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PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 45/23 - PP 13/23 - Aquis. 
Produto de limp. Automotiva -
Credenciamento: 10/5/23 - 15h 
Proc. 46/23 - PP 14/23 - Cont. de 
Shows Artísticos-Credenciamento: 
10/5/23 - 13h. 
licitacaoolhosdagua@hotmail.com -
www.olhosdagua.mg.gov.br. Decreto 
N° 2.637 de 10/4//23 -  Dispõe sobre a 
revogação do Decreto 2.627, Decreto 
2.628 e da Portaria 025/2023, no 
âmbito do Município de Olhos 
D’Água/MG - 
www.olhosdagua.mg.gov.br. 

 

Ministério da Agricultura e Pecuá-
ria (Mapa). 

De acordo com a responsável 
pela fiscalização de produtos de 
uso veterinário do IMA, a médica 
veterinária Patrícia Prata Maluf, 
considerando a possibilidade de 
comercialização para outras uni-
dades da federação onde a vacina-
ção de bovinos e bubalinos contra 
febre aftosa continua ocorrendo, a 
portaria do IMA abre possibilidade 
de credenciamento de estabeleci-
mentos comerciais e laboratórios 
interessados. 

Somente estabelecimentos 
credenciados pelo IMA poderão 
comercializar vacinas para outros 
estados que ainda realizam a vaci-
nação contra a febre aftosa. O imu-
nizante não poderá ser vendido 
para produtores de Minas Gerais, 
já que a vacinação contra a febre 
aftosa neste estado está proibida. 

“Alguns estabelecimentos já ma-
nifestaram o interesse, dos quais 
destacamos as distribuidoras e as 
revendas localizadas na divisa com 

outros estados que vão continuar 
vacinando. O credenciamento de 
estabelecimentos em Minas Gerais 
certamente contribuirá para maior 
oferta de vacinas nesses estados”, 
informa Maluf. 

CRITÉRIOS 

Poderão solicitar o credencia-
mento as revendas registradas no 
IMA como comércio de produtos 
de uso veterinário, incluindo bio-
lógicos, e os laboratórios que fabri-
cam as vacinas contra febre aftosa 
registrados no Mapa.   

O armazenamento e a comercia-
lização de vacinas contra febre af-
tosa em território mineiro, a partir 
do dia 1/5/23, somente poderão ser 
realizados por estabelecimentos 
credenciados pelo IMA. A lista será 
divulgada no site do IMA (www.
ima.mg.gov.br).

Os estabelecimentos credencia-
dos estão autorizados a comercia-
lizar vacinas para outras unidades 
da federação onde a vacinação de 

bovinos e bubalinos contra febre 
aftosa continuará ocorrendo. Tam-
bém poderá haver venda entre es-
tabelecimentos credenciados. 

“O IMA fiscalizará os estabele-
cimentos credenciados e verificará 
o cumprimento das restrições co-
merciais. No caso dos laboratórios, 
a fiscalização será feita pelo Mapa”, 
acrescenta a fiscal. 

VACINAÇÃO SUSPENSA 

Em 2023, o produtor mineiro 
não irá mais vacinar seu rebanho 
contra febre aftosa. Essa medi-
da representa um importante 
avanço para o estado. A meta é 
adequar o sistema de vigilância 
fortalecendo as estruturas dos 
serviços veterinários e consoli-

dando a participação do setor 
privado.

Os benefícios da retirada da 
vacinação já são percebidos pelos 
elos da cadeia produtiva. As esti-
mativas da Seapa apontam uma 
economia de aproximadamente 
R$ 700 milhões por ano para a 
pecuária de Minas. (Agência Mi-
nas)
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Gilda e Gaspar confabulam contra Érico. Justino se alegra com a volta de Mindim. 
Gilda e Gaspar ameaçam Érico, que passa mal e é levado para o hospital. Marê acompanha 
Érico na ambulância, e se surpreende quando o advogado fala o nome de Gilda. Anselmo 
não gosta de ver a preocupação de Verônica com Érico. Justino é hostil com Sônia. Marê 
questiona Gilda sobre o mal-estar de Érico. Verônica percebe o incômodo de Orlando ao 
ver Marê e Júlio conversando.

Kate pergunta sobre o pai de Rafa. Theo faz uma oferta para o apartamento de 
Lumiar. Wilma não deixa Lui e Fábio conversarem. Hugo se oferece para dar aulas de 
desenho na igreja. Ben avisa à Lumiar que fará o exame de DNA com Jenifer. Tatá vê o 
vídeo com os candidatos que perderam a vaga para bolsa de estudos no Icaes. Bruna 
conversa com Antônio, o funcionário do laboratório que será indicado por Ben. Tatá 
se entrega para o reitor da faculdade. 
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Brisa perdoa Rudá, mas diz que não poderá retirar a queixa contra o menino. Tini-
nha conta a Brisa que Creusa foi sequestrada. Núbia conta a Adalgisa que recuperou 
a venda. Helô avisa que os policiais localizaram o paradeiro de Creusa. Pilar dá as 
coordenadas a Helô para a delegada salvar Creusa. Leonor comenta com Cotinha que 
tem algo estranho acontecendo com Chiara e Júlia. Isa avisa à família que um menino 
da escola disse que viu uma foto íntima de Karina. 

Ruth decide terminar com Renato e, após o fim do namoro, Renato entrega as rosas 
e chocolates às mulheres da escola. Gael evita falar para não mostrar sua voz falha. 
Os amigos do colegial vão até a casa do Luigi se divertir. Éric começa a atrapalhar as 
cantadas de João em Poliana. Luísa assina contrato com Joana para desenvolvimento 
artístico em jogo de vídeo game. Jefferson e Otto acham que Luca desistiu do plano de 
obter a confissão de Celeste.

Ana Castela destrona Marília Mendonça, 
Simone Mendes e Juliette: 5 fatos sobre 
cantora-fenômeno que talvez você não saiba

‘Botar fogo na casa’: Jojo Todynho quebra 
silêncio sobre entrada no ‘BBB 24’

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Ana Castela é hoje a artista brasi-
leira mais ouvida no Spotify. E você, 
conhece essas cinco curiosidades da 
‘Boiadeira’, nova sensação da música?

Ana Castela vem ganhando cada 
vez mais espaço nas plataformas digi-
tais de música e você é bem capaz de 
já ter ouvido “A maquiagem dela agora 
é poeira. A patricinha virou boiadeira. 
Largou o vinho pra tomar cerveja. A 
patricinha virou boiadeira”. Esses são 
alguns versos de “Boiadeira”, maior 
sucesso de Ana, que se prepara para 
a gravação do seu primeiro DVD, mar-
cada para o dia 10 de maio no Paraná, 
e acabou de reunir fãs em mais um 
show, dessa vez na capital paulista.

Nascida em Sete Quedas, no Mato 
Grosso do Sul, estado onde se passa a 
história da nova novela das nove, “Ter-
ra e Paixão”, Ana Castela vem desban-
cando no Spotify nomes como Marília 
Mendonça, Juliette, Simone Mendes, 
Zé Felipe - presenteado pela mulher 
com um avião milionário -, Gustttavo 
Lima e Gustavo Mioto - com quem 
mantém um relacionamento -, além 
de duplas como Henrique & Juliano.

Ranking desta terça-feira (25) por 
volta das 16h30, Ana era a líder com 
“Nosso Quadro”, com mais de 1.070 
milhão de reproduções, bem à frente 

de “Erro Gostoso”, em terceiro, de 
Simone, com 860 mil. A “Boiadeira” 
soma ainda outras quatro músicas en-
tre as 50 mais. E Juliette fecha a lista 
das cinquenta primeiras com “Bença”.

O Purepeople reuniu cinco curio-
sidades que talvez você não saiba so-
bre Ana Castela.

ESSAS CINCO CURIOSIDADES DE 
ANA CASTELA PODEM TE SURPREEN-
DER!

1. Ana Flávia Castela, seu nome 
completo de batismo, nasceu na cida-
de de Sete Quedas. O município do 
Mato Grosso do Sul tem cerca de 10 
mil habitantes e foi criado em maio de 
1980, sendo emancipado um ano de-
pois. A essa altura já havia sido elevado 
a distrito em junho de 1976.

A economia de Sete Quedas, mu-
nicípio mais frio daquele estado, gira 
em torno da pecuária bovina, soja e do 
cultivo da mandioca.

2. A “Boiadeira” que agora arrasta 
multidões nunca cogitou seguir a car-
reira de cantora de forma profissional. 
“A música aconteceu em minha vida”, 
disse certa vez a intérprete de “Pipo-
co” que não se identifica com a música 

sertaneja.
“Eu sou Ana Castela, sou diferente. 

Gosto de diferente. Gosto de colocar 
um funk no meio do agro, um forró 
no meio do sertanejo, gosto de mistu-
rar muita coisa”, acrescentou a artista 
que prestigia representantes de dife-
rentes gêneros, como Luisa Sonza e 
Anitta.

3. Como não planejava seguir a 
carreira musical profissionalmente, 
Ana Castela queria era cursar Medici-
na. Aliás, essa foi a carreira na qual se 
formaram a vencedora do “BBB” Thel-
ma Assis e a atriz Zezé Polessa.

4. Foi a pandemia de Covid-19 que 
causou uma reviravolta nos planos de 
Ana. A cantora largou os estudos, se 
mudou para a fazenda do avô, no Pa-
raguai, e ao postar no Twitter, de brin-
cadeira, um vídeo cantando “Vaqueiro 
Apaixonado”, viu o número de segui-
dores pular de 6 mil para 2 milhões.

5. Ana Castela vai cantar o tema de 
abertura da novela “Terra e Paixão”, 
que estreia dia 8 de maio. Ao lado dela 
na canção “Sinônimos”, um dueto ex-
clusivo com Chitãozinho & Xororó, 
que completam neste ano cinco déca-
das de estrada.

Para o ‘BBB 24’, existe a espe-
rança de um terceiro grupo, além 
da ‘Pipoca’ e do ‘Camarote’. E é aí 
que entra Jojo Todynho! Entenda os 
rumores.

Jojo Todynho no “Big Brother 
Brasil”? O “BBB 23” chega ao fim 
nesta terça-feira (25) e já surgiram 
especulações a respeito da edição 
que estreia em 2024. A que mais 
gerou comoção no público foi o su-
posto fim da proibição da escalação 
de estrelas que fizeram sucesso em 
reality shows de outras emissoras.

A informação foi divulgada pelo 
colunista Gabriel Perline, do iG. De 
acordo com o jornalista, o fim de 

tal regra deixou Nicole Bahls e Jojo 
Todynho, participantes lendárias 
de “A Fazenda”, na mira do reality 
show global.

Em entrevista à colunista Ma-
riana Morais, do Em OFF, Jojo não 
descartou a possibilidade de inte-
grar o “BBB 24”, mas impôs uma 
condição para topar o convite. 
“Toparia um confinamento especial 
só pra entrar, botar fogo na casa e 
sair. Eu não aguentaria outro confi-
namento”, disse a funkeira, que se 
consagrou como campeã do reality 
da Record TV com votação recorde.

QUAL É O SUPOSTO PLANO DE 
BONINHO PARA O ‘BBB 24’?

Boninho explicitou a vontade de 
criar um terceiro grupo na próxima 
temporada, além dos já conhecidos 
Pipoca e Camarote. Segundo Ga-
briel Perline, o novo grupo poderia 
contar, além das personalidades 
que se destacaram na concorrência, 
com nomes que fizeram sucesso no 
próprio “BBB”.

Para fazer a seleção, Boninho 
deve considerar a popularidade do 
possível participante para com os 
espectadores da TV Globo, além 
do relacionamento da pessoa com 
a emissora. Por fim, o colunista 
destaca que o grande objetivo da 
estratégia é ouvir mais os pedidos 
do público.
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A conturbada rescisão contra-
tual de Fábio com o Cruzeiro, em 
janeiro de 2022, voltou a repercu-
tir nesta semana. Em entrevista ao 
programa Boleiragem, do Spor-
TV, Ronaldo contestou a versão 
do goleiro divulgada naquele ano 
numa carta destinada à torcida. 
Apesar disso, o sócio majoritá-
rio da SAF cruzeirense disse que 
as portas do clube estão abertas 
para o jogador. Ele considerou 
até mesmo que o arqueiro, hoje 
no Fluminense, possa se aposen-
tar na Raposa.

“Todos nós entendemos a his-
tória do Fábio no Cruzeiro, mas 
a realidade do clube não permitia 
ter o Fábio e o salário que ele ti-
nha. Chegamos a fazer uma oferta 
para ele, mas ele não aceitou, é 
diferente do que ele coloca na 
carta”, argumentou Ronaldo. 

“Foi muito duro esse momen-
to, mas sabíamos que muitas deci-
sões impopulares seriam tomadas 

para recuperar o Cruzeiro e tirar 
o Cruzeiro do buraco. Mas te-
nho certeza que o Fábio, quando 
achar que será o momento de vol-
tar a conversar, de talvez terminar 
a carreira dele no Cruzeiro, tere-
mos um prazer enorme de ouvi-lo 
e de realizar o sonho dele e da 
torcida”, completou. 

Na carta, Fábio disse que acei-
tou se adequar ao orçamento do 
Cruzeiro em 2022, além de repac-
tuar os salários atrasados. “Deixei 
claro que sempre estive disposto 
a receber dentro do teto salarial, 
inclusive aceitando reduções do 
novo contrato acertado para 2022 
com o Presidente Sérgio Rodrigues 
e ficar dentro do novo teto estipu-
lado, mesmo assim, em vão”, escre-
veu o goleiro. 

Ainda durante a entrevista no 
Boleiragem, Ronaldo reconheceu 
que a medida de rescindir com o 
ídolo celeste foi impopular, mas 
considerou exagerada a reação do 

torcedor contra a diretoria.
“Isso não é conversando ou 

comunicado que vai entender, é 
questão de tempo e processo do 
clube. Outras coisas a gente não 
comunicou, não expôs, mas foi um 
momento muito difícil. O torce-
dor reagiu com uma agressividade 
extremista, foi assustador. Aumen-
tamos a segurança de todos os 
diretores, foi um momento muito 
complicado. Mas passou, deu certo, 
o torcedor entendeu em seguida o 
momento”, ponderou. 

Fábio vestiu a camisa do Cru-
zeiro por 17 anos ininterruptos. O 
goleiro jogou 976 partidas e con-
quistou 12 títulos: dois Brasileiros 
(2013 e 2014), três Copas do Brasil 
(2000, 2017 e 2018) e sete Campe-
onatos Mineiros (2006, 2008, 2009, 
2011, 2014, 2018 e 2019). O sonho 
do jogador em 2022 era o de com-
pletar 1.000 partidas pelo clube e 
ajudar no retorno à Série A. (Su-
peresportes)

Em meio à maratona de jogos 
do Atlético, Eduardo Coudet tem 
promovido um rodízio na escala-
ção inicial da equipe. Se por um 
lado o técnico poupa alguns atle-
tas, por outro ainda há uma inde-
finição no time titular. 

O argentino não repetiu os 11 
iniciais de um jogo para outro nas 
últimas 10 partidas. O único que 
atuou em todos os 21 compromis-
sos do Galo na temporada foi o 
goleiro Everson.

No entanto, é possível dizer 
que mais quatro jogadores (com 
exceção dos lesionados) têm o 
status de titular com Coudet: o 
zagueiro Maurício Lemos, o meio-

-campista Zaracho e os atacante 
Paulinho e Hulk.

Os últimos dois citados, in-
clusive, são os atletas de linha 
mais utilizados como titulares em 
2022, com 15 participações cada. 
Na sequência, vêm o zagueiro 
Jemerson, com 14, e o volante 
Otávio, com 12. O rodízio, no en-
tanto, não é apenas por questões 
técnicas. Foram sete jogos em 23 
dias em abril, o que gera desgas-
te físico, além de suspensões e 
lesões. 

Neste período, estiveram fora 
por lesão e já retornaram o za-
gueiro Bruno Fuchs, o meia Hyo-
ran e o atacante Eduardo Vargas. 

Por suspensão, foram desfalques 
Saravia, Pavón e Hulk. 

SEQUÊNCIA DO ATLÉTICO

Com tantas mudanças na esca-
lação, o Atlético tenta reencontrar 
o caminho das vitórias contra o 
Brasil de Pelotas-RS, nesta quarta-
-feira (26), às 19h30, no Estádio 
Bento Mendes de Freitas, em Pe-
lotas, pela volta da terceira fase da 
Copa do Brasil. 

O Galo venceu o duelo de ida 
por 2 a 1 no Mineirão e pode até 
empatar que ainda se classifica 
para as oitavas de final do tor-
neio. (Superesportes)

A Conmebol anunciou nessa 
segunda-feira (24) que alterou 
as datas das oitavas de final e da 
grande decisão da Libertadores 
de 2023. Além disso, a entidade 
que organiza o futebol na Amé-
rica do Sul confirmou a data da 
final da Sul-Americana.

A decisão da Libertadores 

ocorrerá em 4 de novembro, sá-
bado, no Maracanã, e não mais 
em 11 de novembro, como tinha 
sido divulgado anteriormente. 
Já as oitavas de final ocorreriam 
nas semanas dos dias 19 e 26 de 
junho e foram alteradas para as 
semanas dos dias 2 e 9 de agosto 
- confira o calendário completo 

no fim da matéria.
O Brasil está representado 

por sete equipes nesta edição da 
Libertadores. Palmeiras, Interna-
cional, Fluminense, Corinthians, 
Athletico-PR e Atlético se classi-
ficaram pelo Campeonato Brasi-
leiro. O Flamengo completou o 
grupo como campeão da Copa 

do Brasil e da própria Libertado-
res em 2022.

Já a grande decisão da Copa 
Sul-Americana, por sua vez, 
ocorrerá uma semana antes, no 
dia 28 de outubro. A partida será 
disputada em Montevidéu, no 
Uruguai.

Na Sul-Americana, o país tem 

como representantes América, 
Botafogo, Goiás, Fortaleza, RB 
Bragantino, Santos e São Paulo.

CALENDÁRIO DA 
LIBERTADORES DE 2023

Fase de grupos: 5 de abril até 
28 de junho. Sorteio das oitavas 

de final: 21 de julho. Oitavas de 
final: jogo de ida em 2 de agosto 
e volta em 9 de agosto. Quartas 
de final: jogo de ida em 23 de 
agosto e volta em 30 de agosto. 
Semifinal: ida em 27 de setembro 
e volta em 4 de outubro. Final: 4 
de novembro, no Maracanã. (Su-
peresportes)

O técnico Eduardo Coudet prega 
“trabalho e paciência” com os jovens 
que subiram das categorias de base 
para o profissional do Atlético recen-
temente. O argentino garante que o 
clube mineiro vai precisar dos garotos 
na sequência da temporada, mas ado-
ta cautela.

Nos últimos dias, o Atlético adi-

cionou três novas caras ao espaço do 
elenco profissional no site oficial do 
clube. São eles: o meio-campista Pau-
lo Vitor e os atacantes Cadu e Isaac.

Destaques na base, os jovens vêm 
treinando regularmente no grupo 
principal. Entre eles, apenas o atacan-
te Isaac, de 19 anos, teve a oportuni-
dade de jogar, tendo sido acionado 

em três partidas por Eduardo Coudet 
- somando 89 minutos na temporada.

Perguntado sobre a base do Galo 
após o empate com o Santos, pelo 
Campeonato Brasileiro, Chacho evi-
tou fazer uma avaliação. O treinador 
argentino se vê no papel de oferecer 
“as melhores condições” aos recém-
-promovidos.

“Quando tenham que jogar, que 
se encontrem da melhor maneira 
possível para não sofrerem com a tro-
ca de categoria. Fazer uma avaliação 
(da base), para mim, é muito difícil. 
Temos muitos jogos, dois ou três ga-
rotos trabalhando conosco. Tentare-
mos que, com o tempo, possam aju-
dar. Cadu ainda não participou ainda, 

mas o Isaac sim”, afirmou.
“Obviamente que sentem, às ve-

zes, a diferença de categoria, mas é 
tempo. Temos que ter trabalho e pa-
ciência. Eu, como treinador, para dar 
as melhores condições para eles. Mas 
vamos precisar. Vão ter que ajudar, se-
guramente”, completou Coudet.

O Atlético é constantemente co-

brado por seus torcedores pela reve-
lação de mais talentos oriundos das 
categorias de base. A última venda de 
maior porte de um jogador formado 
pelo Galo foi concretizada em junho 
de 2022, quando o atacante Savinho 
foi negociado com o Grupo City por 
cerca de 6,5 milhões de euros. (Supe-
resportes)

O América manifestou sua in-
satisfação com a arbitragem do 
jogo contra o São Paulo, do últi-
mo sábado (22), pela segunda ro-
dada do Campeonato Brasileiro. 
O tricolor paulista bateu o Coelho 
por 3 a 0. O alviverde enviou uma 
uma carta direcionada ao Sr. Wil-
son Luiz Seneme, presidente da 

comissão de arbitragem da Con-
federação Brasileira de Futebol 
(CBF) apontando dois erros na 
partida.

O primeiro ponto de reclama-
ção é em lance de possível pênalti 
no meia Martinez, no início do 
primeiro tempo, quando o argen-
tino foi atingido na área do adver-

sário com um tronco nas costas. 
Na ocasião, o árbitro de campo 
não assinalou falta e o VAR não foi 
acionado. 

A segunda queixa foi em joga-
da do lateral-esquerdo Marlon, no 
lance que resultou no gol do São 
Paulo, que foi validado na sequên-
cia. O atacante Luciano empurrou 

o jogador do América para roubar 
a bola. O árbitro foi acionado pelo 
VAR no ponto eletrônico, mas não 
houve checagem.

Em ambos casos, o clube ques-
tionou critério de interpretação 
adotado pelo árbitro e pela arbi-
tragem de vídeo ( VAR). (Superes-
portes)

Cruzeiro: Ronaldo contesta versão de Cruzeiro: Ronaldo contesta versão de 
Fábio, mas abre portas para o goleiroFábio, mas abre portas para o goleiro

Coudet promove rodízio no Atlético e Coudet promove rodízio no Atlético e 
ainda tem time titular indefinidoainda tem time titular indefinido

Conmebol altera data da final da Libertadores Conmebol altera data da final da Libertadores 
de 2023de 2023

Os planos de Coudet para os jovens que Os planos de Coudet para os jovens que 
subiram da base no Atléticosubiram da base no Atlético

América aponta erros no América aponta erros no 
jogo contra o São Paulo e jogo contra o São Paulo e 
apresenta queixa à CBFapresenta queixa à CBF
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VAP VIP

FRENTE A  FRENTE
CRIANÇAS TRABALHANDO  

Antigamente, as crianças até mesmo as de famí-
lias ricas trabalhavam, pois todos queriam ter seu 
dinheirinho extra. Eu, por exemplo, mesmo estu-
dando, vendia muitas mangas que ganhava na fazen-
da do senhor Nené Barbosa, onde funciona hoje o 
shopping, depois trabalhei na lavandeira da família 
Lima, entregando o pegando roupas nas casas mais 
importantes da cidade. Ainda arranjava tempo para 
meus treinos de natação na Praça de Esportes. E aos 
14 anos, entrei para o Banco Comércio Industrial, 
hoje extinto. Muitos destes fatos estão no meu li-
vro, “THEO UMA VIDA”. Nos dias de hoje, as crianças 
são proibidas, pela lei, de trabalharem o que acho 
errado, pois todos devem aprender a ganhar o seu 
$$$ ainda nesta idade para dar mais valor. Inclusive 

trabalhando em família.

DIAS CONTADOS  

O STF proibiu, a partir de 2024, a cobrança de ICMS 
na transferência de mercadorias, de um Estado para 
outro, entre estabelecimentos de um mesmo contri-
buinte. Por maioria, a Corte modulou os efeitos de uma 
decisão de 2021 que invalidou trechos da lei Kandir 
sobre a questão.

CAMISETAS SENDO 
PROCURADAS 

Estou satisfeito, pois as CAMISETAS que darão aces-
so a FEIJOADA DO THEO dia 6, no VICHI MARIA, já es-

tão sendo procuradas nas boutiques da cidade, princi-
palmente pelas mulheres que querem customizar logo 
as suas. Como sempre teremos um verdadeiro desfile 
de gente bonita, conhecida e animada. As mulheres bri-
lhando com suas BLUSAS SUPER FASHION. Como have-
rá vários espaços, as pessoas circularão mais e a PISTA 
DE DANÇA montada para animar o BAILE...

 

FINANÇA$ NO VERMELHO 

Em março, os pedidos de recuperação judicial re-
gistraram alta de 6,8%, em comparação com o mesmo 
mês de 2022. Já os pedidos de falência saltaram de 69, 
em março de 2022, para 97 no mesmo mês de 2023, 
representando um crescimento de 40,6%. Os dados 
são do Indicador de Falências e Recuperação Judicial 
da Serasa Experian. Vamos ver o que acontecerá nos 

próximos meses... 

VIRANDO DE CABEÇA 
PARA BAIXO

COM TRISTEZA, estamos vendo em poucos meses 
do Governo Lula, o Brasil sendo virado de cabeça para 
baixo devido às censuras, os esperados escândalos já 
surgindo, petistas de carteirinha decepcionados com 
o radicalismo do presidente, armações de compra de 
deputados, o dinheiro público sendo desviado e pa-
gando o luxo das caravanas que seguem sempre o 
Lula nas suas viagens internacionais. O resultado 
é a inflação subindo como foguete e os preços in-
clusive da própria cesta básica da família brasileira. 
Que Deus tenha pena deste nosso BRASIL verde e 
amarelo. 

O WHATSAPP anunciou o lançamento da ‘Verifica-
ção de registro’, uma camada de segurança adicional para 
proteger usuários de terem suas contas roubadas. Em de-
senvolvimento pelo menos desde o ano passado, a função 
exigirá confirmação no dispositivo antigo antes de migrar 
a conta para um novo celular.

A AZUL LINHAS aéreas continua com seus voos 
especial saindo daqui de Moc rumo a Porto Seguro e inau-
gura hoje, voos diariamente rumo a PARIS saindo de São 

Paulo em um grande e possante aeronaves.

QUANDO HABILITADA, a verificação de registro 
adicionará mais uma camada de verificação ao processo de 
cadastro de um novo aparelho: o dispositivo antigo, aque-
le que é deixado de lado, emitirá uma notificação que de-
verá ser confirmada no celular novo. A migração só poderá 
ser concluída se o aviso for aceito.

NA NOITE de segunda-feira, Rosângela Silveira come-

morou seu aniversário em grande estilo num requintado 
jantar preparado por MARILUCE BUFFET, em sua residên-
cia no Ibituruna. Foi um encontro somente de mulheres...

A FUSÃO ENTRE a HBO Max e o Discovery+ fi-
nalmente vai acontecer. O movimento foi confirmado pelo 
CEO da Warner Bros. Discovery, David Zaslav, em coletiva 
de imprensa, e repercutido pelas redes sociais oficiais da 
companhia, que cravaram: a nova plataforma de streaming 
será chamada apenas de Max e sua estreia acontecerá em 

23 de maio.

PREÇO NAS ALTURAS: comprar um carro novo 
no Brasil tem ficando cada vez mais difícil. Isso porque o 
valor médio do carro novo no país disparou nos últimos 
cinco anos.

ESTÃO ANIVERSARIANDO HOJE, Camila Co-
trim, Aline Durães, Flor Teixeira e Larissa Leal. Sintam-se 
abraçadas e cumprimentadas por este jornalista

PROCURANDO superar cada vez mais minhas promoções e sempre con-
tando com apoio de excelentes profissionais como a empresa considerada 
hoje a maior especializada em SOM, ILUMINAÇÃO, PAINEIS DE LED e vol-
tada para megaeventos, principalmente de formaturas e shows com a uma 
infraestrutura única na região que atende em todo Norte de Minas e até da 
Bahia, “NEW SOM  VISION” está sempre lançando novidades. Tudo isso 
graças ao dinamismo do jovem empresário LUIZ FERNANDO NOBRE (foto 
na Feijoada do ano passado) que atende também VISION FORMATURA, 
que há 20 anos é respeitada em toda região e não só em Minas Gerais. Essa 
empresa estará também presente em toda montagem de SOM, PALCO E 
PAINEL DE LED

LÚCIO E CRISTINA PERES AMARAL, quando a camiseta foi amarela e 
estarão como sempre marcando presença no dia 6

ALÉM DO SALÃO principal, estamos colocando espaços cobertos por ten-
das como estão vendo nesta foto e o SOM ESPECIAL será ouvido por todos 
os lados. O decorador CÉSAR COSTA com seu indiscutível bom gosto e 
talento, promete colocar ambientes espetaculares

NO ANO PASSADO, um dos pares mais animados era formado pelos na-
morados: Rivas Rocha e Ana Leticia Gomes Martins

TAMBÉM  me ajudando na coordenação dos SHOWS, a imbatível dupla 
que anda promovendo gigantescos  encontros de multidões no Parque de 
Exposições, como a BAIANEIRA, os meus queridos amigos SÉRGIO E RO-
GÉRIO ATHAYDE (foto) da GÊMEOS PRODUÇÕES. Teremos as três bandas 
e cantor que estão fazendo o maior sucesso atualmente em festas, ou seja, 
JR ZAREVA – Sertanejo, as bandas, PAGODE DA VIVI e finalmente Victor 
Viglione comandando a TWO NINGHT SAMBA. Um dia de festa com muita 
cerveja gelada, coquetéis e um buffet super farto comandado por MARILU-
CE PIMENTA com cardápio variado desde a feijoada até outros aparadores 
com MASSAS, COMIDA DE BUTECO, SOBREMESAS e o famoso CAFÉ DO 
LU. Um festão com a presença de jovens e casais em animação que sempre 
marcou a FEIJOADA DO THEO. Adquira logo sua camiseta nas boutiques 
da cidade, pois é em número limitado. 

VEJA este cenário de som, iluminação montado pelo VISION FORMATU-
RAS que está presente nos importantes eventos daqui de Moc, Norte de 
Minas, formaturas da FIP Moc, Funorte e outras do interior da Bahia e até 
Salvador. Sua equipe estará montando o palco, painel de LED E SOM na 
FEIJOADA, DO DIA 6

AS TRÊS MELHORES 
BANDAS ESTARÃO 

ANIMANDO A 
‘FEIJOADA DO THEO’


